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Трудовая вахта в честь 
Великого Октября

Приближается всенародный
праздник — 43-я годовщина Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции. В нынешнем году эта 
дата будет отмечаться в обстановке 
огромного политического и трудо
вого подъема масс, вызванного ре- 
шешшми XXI съезда КПСС, де
кабрьского н июльского Пленумов 
ЦК КПСС, наметивших величест
венную программу развернутого 
строительства коммунизма.

В полном расцвете своих творче
ских сил идет навстречу празднику 
ве.чикая социалистическая держа
ва — детище Октября. Все в на
шей стране делается во имя 
счастья народа, во имя мира и про
гресса. Этой благородной цели по
священа и поездка советской деле
гации во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым в Нью-Йорк, на 
проходящую сейчас XV сессию 
Генеральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций, которая 
долясна обсудить коренную пробле
му современности — вопрос о все
общем и полном разоружении.

Светло и радостно на душе у со
ветских людей, строящих комму
низм. Семилетие великих работ на
чато успешно. С опережением пла
новых заданий идет промышлен
ность страны. Объем валовой про
дукции нашей промышленности 
узе.тичилс.ч в 1959 году более чем 
на 1 1  процентов, а за первое полу
годие текущего года в сравнении с 
первым полугодием 1959 года — 
более чем на 10 процентов. А  ведь 
семнлетним планом среднегодовой 
прирост был определен примерно 
в 8,6 процента. С начала семилетки 
в нашей стране вступило в строй 
около 1.500 промышленных пред
приятий, оснащенных передовой 
техникой.

Славными трудовыми делами го
товятся встретить праздник Вели
кого Октября труженики сельского 
хозяйства. Предварительные дан
ные говорят о том, что в этом году 
в нашей стране будет значительно 
больше, чем в прошлом году, соб
рано и заготовлено зерна, сахарной 
свеклы, хлопка, картофеля, овощей 
и других продуктов земледелия.

Недавно весь мир восторженно 
рукоплескал советскому народу, 
осуществившему запуск и успеш
ное возвращение на землю косми
ческого корабля с живыми сущест
вами.

Свой творческий труд, свои ве
ликие завоевания, смелые и дерз
новенные замыслы советские люди 
связывают с ленинской партией 
коммунистов — замечательным ор
ганизатором, мудрым учителем и 
воспитателем широчайших народ
ных масс. Партия зажигает сердца 
миллионов трудящихся могучей 
энергией, пробуждает в них твор
ческие силы и способности. Наш 
народ полностью доверяет своей 
родной Коммунистической партии, 
вверяет ей свою судьбу, единодуш- 
fto поддерживает ее политику, ак
тивно проводит ее в жизнь.

Сейчас в стране и в нашей обла
сти развертывается социалистиче
ское соревнование в честь 43-й го
довщины Великого Октября. Пре
красная традиция советского наро
да проявляется во всей своей кра
соте и силе. Инициаторами предок
тябрьского соревнования в нашей 
области выступили коллективы за
водов «Томкабель», шпалопропи
точного, строители УНР-292 треста 
№ 9 7 .

Коллектив завода «Томкабель» 
решил ознаменовать праздник вы
полнением государственного плана 
десяти месяцев к 20 октября, выпу
ском сверхплановой продукции на 
11,5 миллиона рублей. Решено так
же повысить производительность 

■ труда на 0,5 процента выше плана, 
сэкономить в октябре 65 тысяч ки- 
,ловатт-часов электроэнергии и 50 
тонн топлива, внедрить за месяц 35 
рационализаторских предложений 
и получить от их внедрения эконо
мии не менее 200 тысяч рублей.

Высокие обязательства приняли 
на себя также коллективы шпало
пропиточного завода, УНР-292 и 
другие промьппленные предприя
тия и строительные организации 
области. Они стремятся дать Роди
не еще больше машин, приборов.

инструментов, леса, рыбы, товаров 
народного потребления, снизить се
бестоимость продукции, повысить 
ее качество. Вступают в предсис- 
тябрьское социалистическое сорев
нование труженики сельского хо
зяйства нашей области. Они берут 
обязательства быстрее завершить 
уборку урожая, досрочно выпол
нить план продажи хлеба государ
ству, успешно завершить все дру
гие полевые работы, выполнить 
принятые обязательства по произ
водству и продаже государству 
продуктов животноводства.

Ключом бьет творческая актив
ность масс. Тон в соревновании за
дают бригады и предприятия, кото
рые борются за звание коммуни
стических. Сообщают, например, со 
спичечной фабрики «Сибирь», кол
лектив которой соревнуется за по
четное звание предприятия комму
нистического труда, что с первых 
дней предоктябрьской вахты фаб
рика ежедневно перевыполняет 
план выпуска продукции.

Всемерное повышение произво
дительности труда на основе науч
но-технического прогресса в про
мышленности и сельском хозяйст
ве — основное условие досрочного 
выполнения принятых социалисти
ческих обязательств. Поэтому в 
развертывающемся предоктябрь
ском соревновании особое внима
ние надо обратить на создание всех 
необходимых условий для высоко
производительного труда на каж
дом предприятии и стройке, на 
каждом участке производства, в 
каждой бригаде. У нас не должно 
быть рабочих, не выполняющих 
норм выработки. Позаботиться об 
этом — первейший долг партий
ных, профсоюзных и хозяйствен
ных руководителей.

Успех соревнования в честь Ве
ликого Октября в значительной ме
ре будет зависеть от того, насколь
ко хорошо трудовые коллективы 
продумают и составят свои обяра- 
те.чьства. Не изжит еще в этом де
ле формализм. Есть факты, когда 
отдельные рабочие и даже бригады 
и цехи берут на октябрь обязатель
ства ниже достигнутых ими показа
телей в предыдущие месяцы. 
А иные профсоюзные работ
ники собирают такие обязательст
ва, не читая, складывают в папки. 
Социалистические обязательства 
являются выражением патрио
тических чувств советских людей 
и должны основываться на точном 
учете сил, способностей и возмож
ностей каждого коллектива, каждо
го труженика.

Особая ответственность ложится 
на отстающие предприятия. Неко
торые крупные заводы Томского 
совнархоза, такие, например, как 
манометровый, не выполнили авгу
стовского плана по выпуску ва
ловой продукции. Снизили произво
дительность труда кондитерская 
фабрика «Красная звезда», каран
дашная фабрика, многие льнозаво
ды. Большую задолженность госу
дарству допустили лесозаготови
тельные предприятия комбината 
«Томлес». Не справился с планом 
выпуска валовой продукции ряд 
предприятий местной и мясо-мо
лочной промышленности. В дни 
предоктябрьского соревнования от
стающие предприятия обязаны лик
видировать задолженность перед 
страной. Необходимо также сделать 
серьезный задел для досрочного 
выполнения годовой программы.

Социалистическое соревнование 
— живое творческое дело широ
ких масс трудящихся. Оно требует 
повседневного внимания, конкрет
ного руководства. Надо своевремен
но оказывать помощь соревную
щимся, постоянно заботиться о рас
пространении опыта передовиков. 
Печать, радио, устная и наглядная 
агитация — все должно быть ис
пользовано для обеспечения гласно
сти соревнования, мобилизации 
тружеников промышленности и 
сельского хозяйства на досрочное 
выполнение планов второго года 
семилетки.

Достойно встретим 43-ю годов
щину Великого Октября! Ознамену
ем всенародный праздник новыми 
успехами в мирном социалистиче
ском труде на благо любимой Ро
дины!

сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. (ТАСЮ). В 10 часов 20 минут по нью-йорк- ско.му времени (в 17 часов 20 мин. по московскому времени) глава советской делегации Н. С . Хрущев прибыл в здание ООН. Одна за другой на площадь, украшенную флагами стран '— членов Организации Объединенных Наций, въезжают машины президента Чехословакии А. Новотного, премьер-министра Кубы Ф. Кастро, глав делегаций других стран.Б вестибюле здания ООН Н. С. Хрущев здоровается с руководителями и членами делегаций, прибывшими на Генеральную Ассамблею, беседует с президенто-м Югославии Тито. В зале заседаний к главе советской делегации подходит премьер-министр Кубы Ф. Кастро. Н. С. Хрущев тепло приветствует главу кубинского правительства, представляет ему  ̂ членов советской делегации.В 10 часов 45 минут по нью-йоркскому времени (17 час. 45 мин. по московскому времени) началось утреннее пленарное заседание Генеральной Ассамблеи. Сегодня Ассамблея начинает общую политическую дискуссию.Прежде чем предоставить трибуну Ассамблеи первому оратору, председатель зачитал только что полученное от императора Эфиопии Хайле Се- лассие послание, в котором он выражает надежду, что на сессии, в которой участвуют главы государств и правительств, будут найдены решения международных проблем, разъединяющих народы. Выразив озабоченность положением в Конго, император Эфиопии призывает Генеральную Ассамблею предоставить приоритет вопросу о Конго.Общую политическую дискуссию открыл министр иностранных дел Брази.лии Орацио Лафер. Центральное место в своей речи глава бразильской делегации уделил вопросам мирного урегулирования разногласий, •необходимости любыми средствами избежать истребительной войны. «Мирное существование народов является крайне настоятельным в наше время», —  заявил он. Указав, что развитие ядерного оружия исключает войну, как «орудие политики», Лафер подчеркнул, что «мир стоит перед необходимостью урегулирования разногласий, разделяющих народы, путем переговоров».-НЬЮ-ЙОГК, 22 сентября. (ТАСС). Сегодня на утреннем пленарном заседании к Генеральной Ассамблее обратился президент Соединенных Штатов Эйзенхауэр. Он приветствовал вновь принятых членов ООН и заявил, что стремление к самоопределению создает новый мир независимых наций Африки. Утверждая, что нигде так не очевиден «вызов международному сообществу, а также .миру и упорядоченному прогрессу, как в Африке», президент США сослался на события в Конго. Однако он обошел полным молчанием попытку бельгийских колонизаторов отнять у этого молодого африканского государства его независимость. Усилия миролюбивых стран добиться такого положения, чтобы ООН действительно помогала законному центральному правительству Конго в обеспечении территориальной целостности и политической независимости своей страны, Эйзенхауэр изображал как «желание продлить трения в Конго во имя своих эгоистических интересов». Президент .СШ.4. провозгласил далее так называемую программу для Африки из пяти пунктов. В число этих пунктов он включил невмешательство во внутренние дела африканских стран, помощь в обеспечении их безопасности «без расточительного и опасного соперничества в вооружениях», чрезвычайную помощь Конго, помощь в определении длительных программ развития Африки и помощь со стороны ООН на цели образования.Затем Эйзенхауэр указал на то, что в странах Африки и в других слаборазвитых странах имеются сотни миллионов людей, «страдающих от голода и недоедания, хотя в ряде стран, в том числе и в Соединенных Штатах, производятся излишки про- до'вольствия». Высказывая пожелания покончить с «этим парадоксом», он, однако, ограничился лишь общими заверениями, что США готовы вместе с другими членами ООН разработать соответствующие планы.Перейдя к следующей проблеме, стоящей перед членами ООН. Эйзенхауэр коснулся необходимости использования космического пространства в мирных целях. При этом он утверждал, что будто бы по вине Советского Союза в 1946 году была упущена возмолгность использования атомной энергии только в мирных целях.Президент Соединенных Штатов в общих словах упомянул о желательности в каком-то неопределенном отдаленном будущем обеспечить полное и всеобщее разоружение. Однако Эй

Пребывание Н. G. Хрущева в Нью-Йорке
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Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:22 сентября, во второй половине дня Председатель Совета Министров СССР и глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н. С. Хрущев встретился с президентом Республики Ганы К. Нкрума.Во время беседы Н. С. Хрущев и К. Нкрума обменялись мнениями по взаимно интересующим их вопросам международного положения и работы текущей сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Беседа протекала в атмосфере сердечности и взаимного понимания.НЬЮ-ПОРК, 23 сентября. Спец. корр. ТАСС В. Кондрашов сообщает: вчера вечером Н. С. Хрущев присутствовал на приеме, устроенном находящимся в Нью- Порке премьер-министром Республики Того Сильванусом Олимпио. На приеме также присутствовали А. Новотный, И. В, Подгорный, К. Т. Мазуров, главы делегаций других стран, прибывших на сессию Генеральной Ассамблеи.Как и повсюду в Нью-Йорке, главу Советского правительства плотной толпой окружили здесь американские

и иностранные журналисты. Товарищ Хрущев отвечает на самые разнообразные вопросы. Одной из главных тем является завтрашняя речь главы Советского правительства в Генеральной Ассамблее ООН. Один из собеседников спрапгивает Н. С. Хрущева, будет ли хорошей его речь.А я̂  отвечает с улыбкой Н. С. Хрущев, всегда говорю только хорошие речи. Плохих речей я не хочу говорить. Я вновь приехал сюда с самым чистым сердцем, с самыми добрыми намерениями. Если вы читали мои речи после моего возвращения из СШ А, то вы ничего не могли найти в них такого, что было бы направлено против Соединенных Штатов. А что мы получили? — Полет «У -2 » .Кто-то поднимает вопрос о перспективах политики .мирного сосуществования. Я думаю, говорит Никита Сергеевич, что время работает на тех, кто выступает за политику мирного сосуществования.К Н. С. Хрущеву подходит премьер-министр Олимпио. Между ними завязывается дружеская беседа. Глава Со- оетского правительства среди бурного одобрения провозглашает тост за укрепление независимости Того, за независимость других народов Африки.

зенхауэр по-прежнему делал основной упор не на разоружение, а на то, что вооружение следует контролировать. Фактически хороня идею П'ОЛ- ного и всеобщего разоружения, американский президент обвинил Советский Союз в том, что он сорвал переговоры по разоружению, и утверждал, будто предложения Соединенных Штатов в этой области предусматривали «конкретные и об'ещающие меры». Тем не менее даже он сам не оспаривал, что эти предложения касались не всеобщего разоружения, а предусматривали лишь все тот же «контроль над вооружениями».Далее Эйзенхауэр указал на «опасность войны по просчету» и яа «опасность растущих запасов ядерного оружия». Ратуя за устранение этих двух опасностей, президент умолчал о такой безотлагательной проблеме, • как прекращение испытаний ядерного орулсия. ()н ограничился тем, что внес предложение созвать совещание экспертов для рассмотрения вопроса о прекращении при условии соответствующего контроля производства ядерного оружия.Президент СШ А вновь высказался за фактическую легализацию шпионажа, утверждая, что опасность внезапного нападения может быть устранена, 'если отдельные страны откроют свои вооруженные силы для международной инспекции.В заключение президент оправдывал шпионский полет американского разведывательного бомбардировщика над территорией Советского Союза, утверждая, будто уничтожение этого самолета было нарушением «права всех государств на мирные полеты над международными водами».НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. (ТАСС). Выступивший сегодня после Эйзенхауэра президент Югославии Тито от имени делегации своей страны выразил удовлетворение тем, что на нынешней сессии Генеральной Ассамблеи присутствует большое число представителей новых членов ООН —  африканских стран, которые лишь недавно обрели свою независимость. Мы надеемся, заявил Тито, что ООН достигнет полной действительной универсальности в ближайшем будущем в результате достижения незави- еи.мости всеми народами, 'Находящие с я  теперь НАД колониальным господством, а также признания права Китайской Народной Республики быть представленной в ООН.Со времени окончания второй мировой войны, продолжал Тито, прошло 15 лет, но не было еще найдено решения ни для одной большой проблемы. Причина этого в том, что к разрешению международных проблем подходили «с позиции силы». Международная обстановка за последний год, продолжал президент Югославии, ухудшилась, сорвалось совещание на высшем уровне в Париже, прекратились переговоры в Женеве по разоружению, постоянно откладывается достижение соглашения о запрещении испытаний ядерного и термоядерного оружия, короче говоря, существует тенденция к усилению напряженности в отношениях между Востоком и Западом. Эта вызывающая тревогу тенденция нашла недавно выражение в требовании вооружить бундесвер ядерным оружием. Мы, в Югославии, серьезно обеспокоены возрождением .милитаризма в Западной Германии.Тито подчеркнул, что многие колониальные державы не желают примириться с историческими тенден

циями, проявляющимися в Африке, и стремятся О'стаяовить эти процессы е помощью политических, экономических и военных мер. Конго, продолжал глава делегации Югославии, является ареной наиболее типичных проявлений негативной колониальной политики, вмешательства извне в целях защиты узких интересов колониальных сил и кругов.Затем Тито подробно говорил о проблеме разоружения, подчеркнув чрезвычайную срочность ее решения.Нельзя считать, заявил он, что возможно в одно и то же время успешно вести переговоры и нарушать суверештет и нацшналкные границы сторон, участвующих в переговорах.Отметив далее опасность теории о допустимости тактического использования атомного оружия, Тито сказал: Что же является действительной и положительной альтернативой такого рода современным тенденциям? Мы глубоко убеждены, что только осуществление всеобщего и полного разоружения является этой альтернативой. Именно по этой причине югославское правительство, помимо поддержки других разумных мер, ведущих к всеобщему и полному разоружению, приветствовало предложение, выдвинутое в заявлении премьер-министра Союза Советских Социалистических Республик Хрущева на Генеральной Ассамблее Организации Объединенных. Наций 18 сентября 1959 года, а также другие советские предложения, указывающие на широкий и прямой подход к конкретным мерам по разоружению.Подчеркнув значение эффективного контроля при осуществлении разоружения, Тито заявил, что требование о проведении дале'ко идущих мер контроля до принятия мер по фактическому разоружению означает лишь еще один способ противодействия разоружению.Президент Югославии отметил не- обходим'ость ведения переговоров о разоружении на более широкой основе.Последний раздел своей речи глава делегации Югославии посвятил проблеме мирного сосуществования между государствами. Если современный мир, подчеркнул Тито, хочет успешно справляться с проблемами, от которых зависит мир и будущее человечества, необходимо, чтобы все народы без исключения приняли принципы сосуществования и, более того, применяли их в своих взаимоотношениях в любом месте и в каж- д«м случае.Глава югославской делегации высказался за то, чтобы Ассамблея на своей нынешней сессии одобрила общие директивы, например, в форме декларации, относительно норм поведения, без которых нельзя устранить международную напряженность, а также содействовать мирным и добрососедским отношениям между государствами и развивать международное сотрудничество во всех сферах.Выступивший последним министр иностранных дел Японии Косака уделил основное внимание проблеме ослабления международной напряженности и разоружения. Отмечая необходимость прекращения холодной войны и ослабления международной напряженности, он сказал, что все государства должны не только на словах, но и на деле стремиться к миру. Японская делегация, сказал Косака, хочет подчеркнуть необходи

мость ускорения переговоров по разоружению.Вместе с тем, министр иностранных дел Японии фактически оправдывал политику Соединенных Штатов, направленную на то, чтобы похорО'Нить идею всеобщего и полного разоружения.Министр иноЁтранных дел Японии выразил надежду, что заинтересованные державы «приложат дальнейшие усилия для скорейшего заключения соглашения о прекращении ядерных испытащий». Он заявил также, что «существует необходимость срочно-го достижения соглашения, запрещающего использование космического пространства в военных целях».В заключение Косака коснулся вопросов деятельности ООН в экономической и социальной областях. Эта часть выступления м-инистра иностранных дел Японии отразила в слегка завуалированной форме острые противоречия между Японией и другими катгиталнетичеекими странами, в первую очередь СШ А, на мировых рынках.На этом пленарное заседание Генеральной Ассамблеи закончилось.НЬЮ-ЙОРК. 23 сентября. (ТАСС). Вчера во второй половине дня собрался Генеральный комитет для утверждения повестки дня XV  сессия Генеральной Ассамблеи. Первые 66 пунктов повестки дня, большинство ‘ИЗ которых имеет второстепенное значение и автоматически переходит из года в год, не встретили возражений в Комитете, решившем рекомендовать Ассамблее утвердить их в повестке дня.Полемика развернулась, когда Комитет псоешел к предложенному Советским Союзом пункту «О разоружении и о положении, сложившемся с выполнением резолюции Генеральной Ассамблеи от 20 ноября 1959 года по этому вопросу». Представитель США Уодсворт лицемерно заявил, что он всецело поддерживает этот внесенный СССР пункт повестки дня. Однако тут же он пытался повести Комитет по ложному пути и высказался за то, чтобы вместе с этим вопросом обсуждались и другие пункты, относящиеся к проблеме разоружения, в том числе предложенный Индией пункт «Приостановка ядерных и термоядерных испытаний», «Предупреждение более широкого распространения ядерного оружия» (внесен Ирландией) и доклад комиссии ООН по разоружению. Иными словами, ам-ериканскип делегат намеревался свалить в п.тну кучу все важные и имеющие самостоятельное значение аспекты проблемы разоружения.Этот маневр был разоблачен советским делегатом В. А. Зориным. Позиция американской делегации, сказал он, вызывает у нас сомнение в том, намерены ли вообще Соединенные Штаты серьезно обсуждать проблему разоружения. Делегат СССР настаивал на том, чтобы все вопросы разоружения были переданы на рассмотрение Генеральной Ассамблеи в качестве самостоятельных пунктов. Представитель Румынии и приглашенный на заседание Комитета делегат Индии поддержали .это предложение. Делегат СШ А, поняв, что его никто не под

держит, поспешил оговориться, утверждая, что его якобы неправильно поняли. СШ А, сказал он, не возражают против раздельного обсуждения, но на это якобы уйдет много времени. Комитет решил оставить все 4 пункта в качестве самостоятельных вопросов повестки дня.Ввиду разногласий между делегациями Австрии и Италии относительно формулировки вопроса о положении австрийского меньшинства в Италии Генеральный комитет решил временно не включать этот вопрос в повестку дня сессии. Несмотря на возраЖ'Р'ния делеганки Южно-Африканского Союза, Генеральный комитет решил передать на раС'СМ'Отрение Ассамблеи пункты повестки дня, касающиеся дискриминации в Южной Африке: положение лиц индийского и индо-пакистанского происхождения в Южно-Африканском Союзе и вопрос о расовом кон- ф.тикте в Юж,кой Африке, вызванном политикой апартеида, проводимой правительством Южно-Африканского Союза.Ко'Штет BiHOBb включил в повестку . дня вопрос об Алжире, нредложеилый 25 страта-ми Аз'ии и Африки. Один только делегат Фраяции возражал npoTH'B рассмотрения этого вопроса сессией Генеральной Ассамблеи.Генеральный комтет включил также Б пово'Стку дня следующие в-о- просы: мероприятия на репи'ояальяом уро'вне с целью улучшения добрососедских отношений между европей- СК1ИМИ государствами, имеющими различные социальные и политические системы (внесен Румынией); .земельная реформа (предложен Кубой); меры, направленные на содействие распрострааению среди молодежи идеи мира, взаимного уважения и взаимо'поеимания между народами; при'зыв к максимальной поддержке усилий .новых государств по укрепле- .нию их незавигсимо'сти.После этого Генеральному комитету было предлолсено высказать свое отношение к так называемому тибетскому вопросу. Как известно, незавидную роль в этом вопросе взяли на себя Малайя и Таиланд, предлолсив- нгие этот пункт в 'повестку дня Ас- самб.теи. Взявший слово делегат СССР В. А. Зорин решительно возражал •против включения этого надума1ЯЯ0- го «вопроса» в повестку дня сессии. Пытаясь навязать Ассамблее этот во- прос. заявил В. А. Зорин, некоторые делегации преследуют цель отвлечь внимание Организации Объединензых Наций от актуальных вопросов, решения кото.рых ждет все миролюбивое человечество, а также ухудшить атмосферу Ассамблеи. Этот вопро-с не может быть предметом обсужде.ния, так как представляет собой грубое вмешательство во В1нтгревнюю компетенцию независимого государства.Американский представитель, прибегнув к клеветническим вьгаадам против Китайской Народной Республики, лил крокодиловы слезы по поводу «судьбы» тибетского народа. Пол нажимом США Генеральный ко- .митет проголосовал за включение «тибетского вопроса» в повестку дня сессии. Делегации СССР, Болгарии, Румыния, Югославии голосовали против. За включение голосо.валя 11 делегаций (Канада, Коста-Рика. Гаити, Италия, Япония, Пакистан, Пана..»га, Англия. СШ А, Венесуэла и чанкай- шист). Делегация Цейлона, Франции, Ирака. Ливии и Судана возде'рзшлись.
О т к р о в е н н ы й  р а з г о в о р

День у резиденции главы Советского правительства в Нью-ЙоркеНЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. Спец, корр. ТАСС Д. Горюнов и В. Ео'ндра- шов передают:Старинный, мало чем примечательный особняк на Парк-авеню, где расположено здание советского представительства в ООН, в эти дни в центре внимания нью-йоркцев. Здесь находится резиденция Председателя Совета Министров СССР Н. С, Хрущева, возглавляющего советскую делегацию на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Почти круглые сутки около особняка толпятся корреспонденты газет, радио, телевидения с фотокамерами, звукозаписывающими аппаратами, радио- и гелеустановками. Долгими часами, ип'Отда под дождем, они выжидают, когда появится Никита Сергеевич Хрущев. В толпе журналисто'В можно встретить знакомых читателям наших газет крупнььх роозревателей американской прессы. Каждый шаг главы Советского правительства .запечатлевается на фото и киноленте.Сообщения и фотографии о пребывании Н. С. Хрущева на сессии ООН заполняют первые полосы американских газет, даются под аршинными шапками. А ведь не нужно забывать, что сейчас Америка готовится к президентским выборам, и эта кампания проходит здесь обычно е невероятным шумом. До приезда Никиты. Сергеевича именно этому событию отводилось самое видное место в газетах. Одни из американских корреспондентов в шутку сказал Н. С. Хрущеву по этому поводу, что 0.H поступает несправедливо по отношению к Ник- ео'пу и Кеннеди, вытеснив их с первых страниц газет.Вчера журналисты были вознаграждены за свое стоическое ожидание. После обеда, в 3 часа по нью- йоркскому времени, Н. С- Хрущев вышел подышать воздухом на балкон здания представительства. Моментально защелкали камеры фотоаппаратов, посыпался град вопросов. Никита Сергеевич с характерными для него откровенностью, 'политической

остротой, искрящимся остроумием отвечал на десятки вопросов корреспондентов. касающихся взаимоопш- шений между СССР и США, работы Сессии ООН и других важнейших международных проблем.—  Нродоллшет ли Советский Союз поддерживать правительство Лу- мумбы?—  Мы поддерживаем законгчое правительство Конго, выбранное с соблюдением всех демократических при'нципов. утвержденное конголезским парламентом.— Как вы относитесь к идее «открытого неба»?—  Летайте в своем небе, а в нашем летать чужим самолетам мы не разрешаем.Весть о беседе Н. С. Хрущева с журналистами моментально облетгет улицу. В окнах и на балконах соседних домов появляются сотни людей. На другой стороне улицы помещается колледж. Ученицы, прекратив занятия, облепили окна, временами запевают какую-то песню. Главу Советского правительства приветствуют пассажиры автомашин. сплошным потоком движущихся по Парк-авеню. Они опускают стекла машин, высовываются нэ!ружу, приветственно машут руками. Появляется и один из платных крикунов, лсалкие кучки которых в эти дни собираются на прилегающих улицах, чтобы выкрикнуть несколько враждебных Советскому Союзу фраз и, получив причитающиеся за эту неблагодарную работу долла1ры, разойтись. Пикетчик, о котором мы упомянули, за время беседы И. С. Хрущева с журналистами проехал мимо здания нашего представительства по меньшей мере саз 20. Св о̂ей шустростью, очевидно, он пытался компенсировать отсутств:1е единомышленников. По-види'мому, заметив его. один из корреспондентов задает вопрос:—  Как вы относитесь к пикетам?—  Глупая, Н'вумная затея. — отвечает Никита Сергеевич.

—  мимо проезжает много машин. Я вижу, что люди вполне дружески относятся ко мне, а ведь это ваши соотечественники —  а.мериканцы.—  А вы слышите, как напротив девушки поют «Боже, храни Америку»? Что вы об этО'М думаете?—  Ну. что же, пусть поют. Мы тоже поем, например, «Интернацно- нал». Хорошо поем; «Вставай, проклятьем заклейменный, весь мир голодных и рабов!»ВреМ'енами диалог принимает весьма острый характер. Отвечая на вопросы, кого он хотел бы видеть в качестве преемника Эйзенхауэра, Н. С. Хрущев сказал, что выборы президента —  это дело американского народа, и заметил, что он не видит большой разницы между кандидатами двух ведущих американских партий.—  А у вас народ выбирает правительство, есть в Советском Союзе свобода выборов?—  У нас штанов нет, все ходят без штанов. Бегите скорее и напишите это, —  парирует Никита Сергеевич под общий хохот. —  Какой вы темный человек, ничего не читаете, ничего не знаете. У нас в стране самый свободный демократический строй.—  А вы по-прежнему хотите похоронить американский народ?

—  Я никогда не говорил подоб;зой чепухи. Такая мысль может прийти .тишь в голову сумасшедшему. Народ всегда будет жить и разв1ивагься.Товарищ Хрущев отвечает на м.чо- жество других вопросов корреспон- денто'В, в частности о том, намере1н ли он встретиться с главами ряда государств, присутствующими на сессии ООН, устроить пресс-конференцию, долго ли намерен пробыть в Нью-Йорке.Острые, находчивые ответы Н. С. Хрущева вызывают бурную реакцию собра.вшихся у резиденции. Даже видавшие виды американские полицейские, наблюдающие за порядком, не могут сохранить олимпий- скрго спокойствия и часто присоединяются к одобрительной реакции журналистов.В заключение этого непринужденного, откровенного разговора Н. С. Хрущев пожелал корреспондентам успехов и выразил надежду, что они будут работать в направлении укрепления дружбы между Советским Союзом и США, в интересах всеобщего мира и благополучия.Сегодняшние нью-йоркские газеты печатают подробные отчеты об этом диалоге, публикуют запись вопросов и ответов, фотоснимки Н. С. Хрущева на балконе резиденции.

Посмотрите, продолжает он.

Д е в я т ь  д е с я т ы е :  п о с е в о в  
з е р в о в ы х  с в о ш е я оВсе силы напрягают хлеборобы восточных житн'ип страны, чтобы в сентябрьские дни завершить уборку богатого урожая пшеницы и других культур. За минувшую пятидневку колхозы и совхозы сняли хлеба более чем с четырех миллионов гектаров Всего с начала уборки  по 2 0  

сентября зерновы е и бобовые ку л ь 
ту р ы  с ж а ты  и с ко ш е н ы  в стране с 
9 6  миллионов ге кта р о в , что состав
ляет п очти  девять десяты х посевов 
эти х  к у л ь т у р . Обмолочено 84  процен
та скош ен ного  хлеба.

В полном разгаре в стране уборка кукурузы, сахарной свеклы, подеэл- нечника, картофеля, овощей, хлопчатника.Повсеместно идет подготовка урожая третьего года семилетки. Колхозы и совхозы посеяли к 20 сентября 29 миллионов гектаров озимых хлебов. Зябь на полях страны под посевы яровых будущего года вспахана почти на 34 миллионах гектаров. (ТАСС).
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K P /A G H O E  З Н А М Я Су'бйота, 24 сентября 1960 г. iNl 226 (11200)
З А К Р Ы Т Ь  В С Е  К А Н А Л Ы  

П О Т Е Р Ь  Х Л Е Б А☆ ☆
БЕЗ Ш Т У Р В А Л Ь Н О Г Ов  колхозе 1гмени X X I съезда КПСС Еожовниковского района называют их гвардейцами жатвы. С самого начала уборки, как только вывели свои агрегаты на поля, О'Нм отказались от штурвальных. На прицепных комбайнах «С-6» это не так-то про'сто! Вдо'бавок потребо'вали, чтобы им отвели наиболее трудньге массивы —  с высоко^^рожайными хлеба.ми.Их фамилии: Илья Барыныч, .\лексей Богдашкин, Ваои.тий Разин, Александр Ромашов. Все —  комвднмсты. Их примеру последовали другие механизато'ры.Гвардейцы жатвы крепко держат слово. Об одном из них —  Илье Матвеевиче Барыньне хо-

В БАКЧАРСКОМ  р а й о н е  
НЕ БЕРЕГУТ У Р О Ж А Й  ОТ ПОТЕРЬ!В дни ударного декадника по завершению убо'рки урожая и продажи зерна государству колхозы Бакчар- ского района резко усилили уборку урожая. По темпам  ̂косовицы хлебов район о^ботнал кожевннковских хлеборобов и про«тш) удерживает первенство. На 23 сентября в районе скошено около 70 процентов всех посевов зерновых. Колхозы .района успешно ■ ведут подборку и обмолот валков, усиливают темпы продажи хлеба государству.Однако, обеспечив высокие темпы уборки урожая, бакчарские хлеборобы ослабили внимание к качеству уборки. Во многих колхозах района допускают большие потери зерна. На полях остается много необмолоченных колосьев, зерно рассыпается по дорогам и стерне, портится от самосогревания на токах. Этим значительно снижаются достижения колхозных механизаторов на косовице хлебов и наносится большой ущерб экономике колхозов.' ...Поля первой полеводческой бригады колхоза «Прогресс». На- ветр.еду нам движется прицепной комбайн. На нем убирают овес. Но что это? Сзади за комбайном встают спелые метелки овса, местами оставлены нескошенные длинные гривки стеблей. Разговариваем с механизаторами. Оказывается, комбайнер тов. Винокуров не вышел на работу. Комбайн ведет штурвальный тов. Прохоренко. Он косит хлеба на высоком срезе, и иизкостебелмгыс метелки овса остаются необмолоченными. У комбайна перекошен хедер, поэтому часть ножей проходит выше низкостебельных хлебов. На поле теряется много зерна.Такое бракодельство коллектив агрегата тов. Винокурова допускает не впервые. Агроном колхоза тов. Шмыгарев не раз предупреждал механизаторов, но бригадир полеводческой бригады тов. Приколота потворствует бракоделам. В этот день он побывал у агрегата тов. Винокурова перед нашим приездом, но никакого замечания по качеству уборки механизаторам не сделал. И они продолжали косить хлеба на высоком срезе, допуская большие потери.Не отрегулирована у агрегата и молотилка, поэтому много зерна уходит в полову и солому. Рядом с полем, где работает агрегат Винокурова, виднеется убранное поле овса. Здесь косили раздельно. Но крайние валки

остались наполовину неподобранными.Много хлеба в колхозе портится от самосогревания на токах и в сушилках. На зерносушилке первой бригады, которая расположена сразу же за ж,ивотноводческими помещениями, скопилось более 150 тонн овса. Он лежит под открытым небом. Намолочено это зерно в сухую погоду, но на дожде он наМок и портится от самосогревания. Почти третья часть скопившегося на току зерна уже испортилась, покрылась гнилой плесенью.Порчи хлеба можно было избежать, если бы его ссыпали под навесом. В прошлом году руководители хозяйства не раз критиковались за то, что не подготовили к началу уборки навес для зерносушилки. Но критика, видимо, не пошла впрок. Ток стоит без крыши и в этом году. В результате такой бес.хозяйственности в колхо-зе портятся от самосогревания сотни центнеров зерна.Много зерна портится от самосогревания в колхозе «Родина». В этом году колхоз купил механизированную зерносушилку. Но руководители хозяйства даже не побеспокоились о том, чтобы доставить ее на место.В большинстве колхозов района не закрыты основные каналы потерь урожая. Большие потери зерна допускают, например, мехаиизаторы колхоза «Заря». Так, на полях первой бригады этого колхоза рано полегли оиес и ппгеитида, яо бригадир тов. Ишимов не проследил за качеств-ом уборки этих массивов, а механизаторы скосили ряд полей с полеглыми хлебами на высоком срезе. Много колосьев оказалось несрезанными, теперь они поднялись из стерня. На каждом квадратном метре здесь можно насчитать 25— 30 необмолоченных колосьев. А это значит, что с ■ каждого гектара потеряно не менее 1 ,5 — 2 центнеров зерна.При скашивании жаткой валки часто укладываются в тракторную ■ колею, поэтому комбайнеры, как ни стараются, не могут чисто подбирать валки. На убранных полях всюду встречаются гривки нескошенной пшеницы и овса.Такую же ка1ртину Л1ож1но наблюдать и в первой бригаде колхоза «Восход». Здесь на высоком срезе скошено 85 гектаров пшеницы. Низ- костебельные колосья оказались несрезанными, а валки на высокой

стерне упали на землю. При обмолоте этого поля бригадир тов. Теплов послал специальное звено колхозников, чтобы поднять,провалившиеся валки, но эта мера не дала нужного результата. В добавок к нескошенным ко- лосья'М на поле появились необмолоченные охапки хлеба из валков.Также плохо убирают хлеба в колхозах «Россия», име'ни Кирова, «Победа социализма» и других.В колхозах «Восход», имени Ленина, имени Кирова и других поля не обкашиваются, крайние валки ложатся в борозды, разбрасываются на кусты и пни. Но специальных людей для переноса этих валков на удобные для обмолота валки правления колхозов не выделяют.Многие комбайнеры колхозов «Родина», «Восход», имени Жданова и других вынуждены разгружать комбайны на поля и на дороги, так как бригадиры и правления колхозов не обеспечивают своевременную отвозку зерна. Это также ведет к большим потерям урожая.Можно без преувеличения сказать, что в колхозах Бакчарского района открыты все каналы потерь хлеба. Случилось это потому, что райком КПСС и райисполком, инспекция сельского хозяйства ослабили вяи- мание к качеству уборки урожая, не организовали настоящей борьбы за сохранение выращенного урожая. Партийные организации и правления колхозов, проводя массово-политическую работу с механизаторами и колхозниками, зачастую упускают вопросы качества уборки. Агитаторы, члены правлений многих колхозов равнодушно проходят мимо потерь урожая.В области проходит рейд печати по проверке качества уборки. В ряде районов выделены общественные инспектора по качеству уборки. Однако Бакчарский райком КПСС, партийные организации и правления колхозов пренебрегают этой формой привлечения широкой общественности к контролю за качеством уборки хлебов. Ни в одном из колхозов района до сих пор не выделены общественные инспектора по проверке качества уборки урожая.■ Бакчарский райком КПСС и райисполком должны усилить контроль за качеством уборки урожая, привлечь к этому важному делу широкую общественность.
А . К А Р А Т А Е В .

(Н а ш  соб. н о р р .).

чется рад5сказать более подробно.Он всегда такой, как на снимке, не унывающий даже в трудную .минуту. С шуткой л^'чше спорится работа. Не подведут его крепкие умелые руки, а понадобится •— прямо в поле устранят неис- npaBiHOCTb. За одиннадцать лет комбайн изучен до .винтика....Илья Матвеевич Барыныч еще минувшей осенью отремонтм- ровал свой степной корабль! и ждал с нетерпением страды. Пятом помог в подготовке силосоуборочного комбайна. Когда наступила пора заготовки 'Кормов, неделю обучал новичка —  молодого ме- ха.визатора. Теперь тот самостоятельно управляет силосоуборт!- ным агрегатом.В эти дни Илья Матвеевич Ба* рыяыч, как обычно, в кО|р«чневой ковбойке, усыпанной, словно блестками. кусочками золотистой со- 
Л0.ЧЫ, может бессменно целые сутки Hiec-iM трудовую вахту.—  Иначе нельзя, —  poiBOPht он. ‘—  Овсы «потекут». —  И дает знак трактористу: ■—  Прибавь!..Не каждый водитель стальното коня может с Барыпычечи сраоо- татьоя. Требователея, строг. Ему и гектары нужны, и 1сачесгво. Привык к Илье Матвеевичу трАк- торист коммунист Анатолий Увай- ский. Не первый сезон вместе, xotpomo понимают друг друга.На агрегате, которым управляет И. М. Барыныч, развевается алый флажок —  за самые высокие намолоты в колхозе. От этого комбайна уже отвезли около пяти тысяч центнеров зерна —  в среднем почти по 120 пудов с гектара обходится.

На сн и м ке : И. М. Барыныч.
Т еист и фото А . С онапьсного .

Контрольный пост сообщает

Черепашьими темпами
Строители УНР-292 крайне низкими темпа

ми возводят пристройку к арматурному цеху 
завода № 3 треста «Стройдеталь». Из-за это
го, не имея достаточной производственной пло
щади, мы не справляемся с планом изготовле
ния арматуры и для цехов и полигона своего 
завода № 3 , и для вновь строящихся объектов 
промбазы. Отсутствие склада сталей и склада 
готовой продукции не позволяет создать поточ
ную линию по изготовлению арматурных кар
касов.

Низкие темпы строительства обрекают нас и 
на плохие условия труда. У нас в цехе не рабо
тает в бытовках душ, а на территория завода 
— столовая, так как более двух лет строителя 
не могут достроить станцию перекачки сточ
ных вод.

Много раз строители УНР-292 обещали ускорить сдачу этой стан
ции в эксплуатацию, но дальше обещаний дело не идет.

Рабочие арматурного цеха завода № 3 треста 
«Стройдеталь»: В. ШТАДЕЛЬМАН — бригаДир,
В. ДЯГИЛЕВ, И. КУДИН, Б. БАРАХОВСКИИ,
О. МИЛЛЕР — арматурщики.

■ Уа *икрленого̂М ЗН Д М ЕН И ^
s&BOiOi

по С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й„АСИНОВСКИЕКОНТРАСТЫ"

Так называлась корреспонден
ция, опубликованная в газете 
«Красное знамя» 24 августа 1960 
года. Как сообщил в редакцию Аси- 
новскИЙ райком КПСС, факты, из
ложенные в статье, подтвердились. 
Вопрос о крайне низкой организа
торской и массово-политической ра
боте среди механизаторов, колхоз
ников, занятых на уборке урожая,- 
обсуждался на бюро РК КПСС с 
участием всех председателей и сек
ретарей партийных организаций 
колхозов, руководителей предприя
тий и учреждений района, шефству
ющих над колхозами.

В принятом бюро РК КПСС по
становлении разработаны конкрет
ные меры по усилению работы пар
тийных организаций колхозов, 
сельских Советов.

Для оказания парторганизациям 
практической помощи в массово- 
политической и организаторской 
работе в колхозы района выехали 
члены бюро РК КПСС, агитбрига
ды.

Коллективы промьппленных 
предприятий, учреждений и органи
заций города разработали дополни
тельные меры по усилению шеф
ской помощи колхозам на период 
уборки урожая.

Проведены партийные и бригад
ные собрания колхозников с обсуж
дением статьи «Асиновские кон
трасты» и решения бюро РК КПСС, 
прщгятого по этому вопросу. Опре
делены конкретные меры по за
вершению уборки урожая и прода
же хлеба государству к концу сен
тября.

Члены контрольног(? поста газеты «Красное знамя» на строительстве заводов стройиндустрии, получившие это письмо арматурщиков, сообщают: Арматурщики завода № 3 треста «Стройдеталь» совершенно правильно сигнализируют о медленных темпах строительства второй очереди арматурного цеха и станции перекачки.Вступая в предоктябрьское соревнование, работники УНР-292 обязались к 1 октября закончить общестроительные работы по BTOipoH очереди арматурного цеха, по пока не приняли ж р , обеспечивающих вы- HOvTHOHHe этого обязательства. Кладку стен ведет несколько каменщиков, во делают они это медленно. Качество работы низкое: швы толще нофмы, есть отклонения от вертикали. Стеклить окна не начали, а оконных пе- 'реплето’В очень много.Большую тревогу вызывает и то обстоятельство, что работники томского участка «Сантехмонтаж» еще не начали монтажа отопления.И уж совсем непонятна затяжка с вводом в эксплуатацию насосной

станции перекачки сточных вод. Ее можно было сдать в эксплуатацию еще в мае. Строительные работы здесь закончены. Остались недоделки и переделки, которые строители не спешат устранить. Например, бригада тов. Попова, бетонировавшая стенки резервуара, не заложила, где требуется, сальники. Пришлось вырубать часть стены и бетонировать заново. Не покраше1на кроштя, не начаты работы по теплофикации помещения.На обоих объектах объем работ невелик, для их выполнения требуется не более 10— 15 строителей. Поэтому непонятна задержка с окончанием объектов.
В . К Л Е Р У А , С. Л Ы С Е Н К О В , 
члены  кон тро л ьн о го  поста 
«К р а сн о го  знам ени»  на  строи
тельстве заводов и цехов стр о й 
и н д устр и и .

Наш корреспондент побывал на 
стройках второй очереди арматур
ного цеха и станции перекачки на 
промышленной базе стройиндуст
рии. Сигналы рабкоров оказались

правильными. Для окончания этих 
объектов надо выполнить неболь
шой объем работ, но этого не сде
лано.

Например, чтобы докончить сте
ны пристройки к арматурному це
ху, надо уложить всего несколько 
кубометров кирпичной или шлако
блочной кладки. Четыре камешцй- 
цы ведут кладку очень медленно.

— Невыгодная работа, — при
знается бригадир тов. Шульдис,— 
поэтому в основном бригада занята 
на корпусе завода ячеистых бето
нов, там выгоднее, а здесь — по 
Мере возможности.

Еще более принципа «по мере 
возможности» придерживается тов. 
Лутошкнн, начальник томского 
участка «Сантехмонтаж». На строй
ке тов. Лутошкнн не бывает, даже 
на планерки не является. Мы свя
зались р ним по телефону:

— Не знаю, кто без моего раз
решения завез в арматурный цех 
ребристые трубы, — удивился он. 
— Пока цех не закроют, не будем 
начинать монтаж сантехники. У нас 
не хватает ни людей, ни материа
лов.

— И много надо материалов?
— Да нет, не хватает метров 

двести газовых труб.
Еще менее обоснованы причи

ны, по которым строители задержи
вают ввод в эксплуатацию станции 
перекачки сточных вод. Виновника
ми в задержке оказались работни
ки УНР-739. Они еще в июне 
засыпали трубы напорной ка
нализации, не зачеканив ях. Сейчас 
участок, который надо переделать, 
работники УНР-739 вскрыли и... 
оставили. 20 сентября на нем не , 
было ни одного рабочего. |

Таким образом, главное, что ме
шает строителям УНР-292 закон
чить небольшие, по существу, ра
боты, — это неорганизованность 
строителей, а также безответствен
ность субподрядчиков.

Руководители треста № 97 дол
жны принять неотложные меры к 
тому, чтобы работники УНР-739, 
участка «Сантехмонтаж» я  
УНР-292 до 1 октября закрыли 
пристройку к арматурному цеху и 
доделали станцию перекачка.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Отставание на лесозаготовках 
должно быть ликвидированов  сентябре большинство леспромхозов комбината «Томлес» работало неудовлетворите.чьно. Месячный план по вывозке древесины выполнен за две декады в целом по ко.мбйяату только на 53,8 процента, долг лесо- заготов'ителей возрос еще на 52 тысячи кубометров.По состоянию на 20 сентября леспромхозы имеют следующие показатели (в процентах к месячному плану):1 Ново-Тегульдетский 78,72 Ергайский 71,13 Берегаевский 67,04 Молчановский 64,75 Асвновский 61,66 Тимирязевский 61,17 Линевский 57,28 Каргасокский 56,59 Аргат-Юльский 54,810 Парабельский 51,911 Лайекий 51,112 Ингузетский 50,713 Бакчарский 49,214 Пышкино-Троицкий 48,715 Чаинский 45,616 Зырянский 43,117 Нюрольский 42,318 Томский 38,319 Нибегинский 37,620 Колпашевский 31,421 Утктаский 5,0Основными причинами плохей работы многих лесозаготовительныхпунктов и лесовозных дорог являют

ся: неправильное использование имеющихся механизмов, недостаточное количество рабочих на прямых работах, низкий уровень руководства со стороны директоров и главных инженеров леспромхозов.В период сильных дождей руководители предприятий должны были принять срочные меры для улучшения ремонта и содержания, грунтовых автомоб|Ильных дорог —  облежневать наиболее сырые места, поставить дополнительно рабочих на засыпку ям и отвод воды. Однако руководители Еолпашевского, Лайского и ряда других предприятий этого не сделали. В результате вывозка леса по автомобильным дорогам резко снизилась. По-прежнему мало тракторов работает на трелевке леса. Ежедневно на вспомогательные и другие работы отвлекается по 100— 120 тракторов. Особенно плохо используются тракторы в Зырянском, Нибегинском, Ню- рольском, Парабельском, Пышкино- Троицком леспромхозах, в которых на трелевке работает менее половины исправных машин.Во многих леспромхозах не создают условий для высокопроизводительной работы трелевочных машин. На Комсомольской узкоколейной железной дороге Пышкино-Троицкого леспромхоза расстояние трелевки древесины 500 метров, тракторы работают в сильно заболоченной мест

ности. Из-за этого график вывозки леса по этой дороге постоянно срывается.В нСекоторых леспромхозах очень Г  .мало выставляется рабочих на прямые лесозаготовительные работы, и только по этой причине не выполняется план лесозаготовок. Так, в Ню'рольском леспромхозе 'из 308 раб’очнх на ооню'вных работах занято только 130 человек, остальные рабочие заняты на различных вспомогательных и П'ОдготоБ!ительных работя.х.В Зырянском леспр'Ом.хезе на прямых лесозаготовительных работах занято немногим больше трети щмеющихся на предприятии рабочих.Менее половины лесорубов работает на прямых работах в Еаргасок- ском, Колпашевскои, Парабельском и Пышки'но-Троицком леслро'мхозах.Надо, чтобы осН'О'Вная масса рабочих и машин была занята своим  ̂непосредственным делом —  'заготов-( кой леса. 1 ^Сейчас передовые бригады и коллективы лесопунктов и леспромхозов становятся на предоктябрьскую вахту, берут повышенные обязательства.В это замечательное движение нужно вовлечь всех лесозаготовителей области, добиться, чтобы каждая бригада, каждый лесопункт не только выполняли, но п перевыполняли установленные задания.
Выполним решения июльского Пленума ЦН КПСС

Крупнопакетной погрузке леса- 
широкую дорогуОдним из важнейших резервов повышения производительности труда на лесозаготовках является широкое внедрение погрузки леса крупными пакетами.В предыдущие годы на лесозаготовках нашей области широкое распространение получили подвозка леса с кронами, вывозка леса в хлыстах, валка леса бензомоторными пилами и другие передовые технологические процессы, что позволило значительно увеличить производительность труда на лесосечных работах.В настоящее время одним из процессов, где еще низка производительность труда, является погрузка леса на узкоколейных и автомобильных дорогах. Здесь работает еще большое количество людей и техники.Выход из создавшегося положения нашли новаторы архангельских и других передовых предприятий страны. Они освоили методы погрузки леса крупными пакетами с помощью тех же механизмов, которыми осуществляют и трелевку леса. Это позво- лиЛ'О отказаться от специальных погрузочных механизмов, уменьшить число людей в лесосеках.Внедрение крупнопакетной погрузки дает большой экономический эффект. По скромным подсчетам, погрузка 1 миллиона 'кубометров леса крупными пакетами вместо сущест

вующей сейчас на большинстве предприятий технологии позволит только на заработной плате сберечь в комбинате’ «Томлес» около 1 миллиона рублей в год.Второй квартал этого года в леспромхозах комбината «Томлес» должен был стать завершающим по> освоению юрупнопакетн'ой погрузки леса на автомобильных лесовозных дорогах и периодом широкого освоения погрузки древесины крупными пакетами на сцепы узкоколейных железных дорог.В передовых лесиром-хозах погрузка леса крупными пакетами приобрела, большой размах.Пример в этом дела показывают каргасокские лесозаготовители. Механик этого леспром.хоза тов. Шев- кунов разработал крупнопакетную установку собственной конструкции. При помощи этой установки и трелевочного трактора ТДТ-40 малые комплексные бригады грузят лес крупными пакетами. Зачинатели областного соревнования лесозаготовителей за повышение выработки на каждого рабочего, внедрив новый метод, добились замечательных результатов. Бригада знатного лесозаготовителя области Прокопия Говзана, овладев крупнопакетной погрузкой, обязалась ежесменно заготавливать и грузить по 30— 35 кубометров на каждого

члена бригады и вызвала на соревнование архангельского лесоруба Героя Социалистического Труда Михаила Семенчука. Прокопий Говзан успеш- цо выполняет свои обязательства. В последние месяцы его бригада, состоящая из трех человек, устойчиво [дает более 100 кубометров леса в смену. Эти показатели являются ре- , кордными не только для лесозагото- иителей нашей области, но во всей лесной промышленности нашей страч ны. Высокие показатели и у 6ригадь| этого же леспромхоза, которой руководит Василий Мытниченко. В этом году бригада уже заготовила и погрузила более 15 тысяч кубометров леса.Внедрение крупнопакетной погрузки в Каргасокском леспромхозе вдвое повысило производительность труда на верхних складах, сбефегло десятки тысяч рублей государственных средств.Первыми в нашей области внедрили крупнопакетную погрузку на железнодорожный состав механизаторы Тимирязевского леспромхоза. Много инициативы при внедрении нового проявили технорук Тимирязевского лесопункта тов. Аядрюшкевич и мастер тов. Виноградов. По примеру архангельских лесорубов они освоили наиболее производительный и экономичный метод погрузки леса накаты

ванием и добились хороших результатов.Однако в большинстве леспромхозов области новая технология погрузки внедряется еще слабо. Главная причина этого —  консерватизм руководителей предприятий, их нежелание перестроить работу верхних складов по-новому.Взять, к примеру, самый крупный в нашей области Ергайский леспромхоз. В первом квартале здесь погрузили крупными пакетами 21 тысячу кубометров леса, во втором квартале —  лишь 8 тысяч кубометров, а в третьем квартале фактически прекратили крупнопакетную погрузку леса. II это в самое благоприятное время для организации крупнопакетной погрузки, когда можно вести лесосечные работы в две смены.Директор леспромхоза тов. Вифли- емский, главный инженер тов. Шега- ло и начальник производственного отдела тов. Дятко выискивают различные «объективные» причины, чтобы оправдать свое пренебрежение к новым прогрессивным методам погрузочных работ. Они ссылаются на нехватку тросов, на невозможность построить железнодорожный ус для каждой малой комплексной бригады, на недостаток железнодорожных сцепов и т. д.Все это отговорки. Передовые леспромхозы области, имеющие те же трудности, а нередко работающие в худших условиях, настойчиво наращивают темпы крупнопакетной погрузки.Первоначально в Ергайском леспромхозе производили погрузку леса крупны.чи пакетами подвесным способом. Для этого на каждую установку требовалось около 400 метров троса. Между тем, при методе накатывания, который применён в Тимирязев

ском и некоторых других леспромхозах, на одну установку требуется всего 100 метров троса. Этот резерв значительного сокращения потребности троса при крупнопакетной погрузке в Ергае остался незамеченным.Несостоятельна и ссылка на необходимость строить для каждой бригады железнодорожный ус. В передовых леспромхозах строят один ус для двух комплексных бригад, и это не мешает добиваться высоких результатов. Строительство усов в Ергайском леспромхозе могут организовать значительно быстрее, чем на других предприятиях. Леспромхоз располагает одним из двух имеющихся в области строительно-ремонтных поездов. Но этот поезд долгое время сто'ит без движения, тогда как в Берегаев- ском леспромхозе такой же поезд за три месяца разобрал и уложил 13 километров железнодорожных путей.Дело, конечно, не в «объективных» причинах, а в косности руководителей предприятия к новому. Это видно не только на крупнопакетнои погрузке. Несколько лет тому назад ергайцы славились в области как новаторы. Здесь впервые в области внедрили, например, работу малыми комплексными бригадами. Еще в прошлом году весь лес был заготовлен такими бригадами.Теперь о передовых методах постепенно забывают. В первом квартале малые комплексные бригады заготовили лишь три четверти леса. Некоторые бригады развалились, в других велика текучесть рабочих. В полтора раза в этом году уменьшился в этом леспро.чхозе и объем механизированной обрубки сучьев.Медлевно внедряется крупнопакетная погрузка в Лайском, Аргат-Юль-

ском и в некоторых других леспромхозах. Поэтому объем погрузки леса крупными пакетами в комбинате «Томлес» не только не увеличивается, а даже уменьшается. Если в первом квартале этим передовым методом было погружено 267 тысяч кубометров леса, то во втором квартале —  лишь 208 тысяч кубометров.Комбинат «Томлес» рекомендовал внедрить при погрузке леса на автомобили крупнопакетную установку каргасокского механика Шевкунова, полностью оправдавшую себя на деле. Однако технические руководители Лайского, Нибегинского и некоторых других леспромхозов применяют на автодорогах малопроизводительные установки различных конструкций. Это намного снижает эффективность нового метода.У руководителей ряда предприятий сложилось неправильное мнение о том, что трактором ТДТ-40 невозможно грузить лес крупными пакетами на железнодорожные сцепы. Это мнение опровергнуто не только практикой работы передовых предприятий стра/ны, но и наших предприятий. В Зырянском леспромхозе две малые комплексные бригады с большой помощью главного инженера тов. Шмы- ка хорошо освоили погрузку леса пакетами тракторами ТДТ-40 с применением полиспаста.Этот передовой опыт не получил широкого распространения, хотя и хорошо известен нашим специалистам. Более того, главный инженер Ново-Тегульдетского леспромхоза тов. Ильницкий специально ездил в Архангельскую область, чтобы изучить опыт крупнопакетной погрузки трак- тора.чи ТДТ-40. Он подробно описал этот опыт в отчете о командировке, рассказал о нем в лекциях, но забыл

об одном —  внедрить его в лесосеках своего леспро-мхоза. Разве только для изучения передового опыта ездят за тридевять земель? Этот опыт надо прежде всего внедрять.Лайекий, Аргат-Юльский, Пышкино-Троицкий и некоторые другие лес- ~f про.мхозы располагают более мощны- ( ми гракторам1И —■ ТДТ-60. Но руководители этих леспромхозов все еще «опасаются» внедрять с их помощью крупнопакетную погрузку на железнодорожные сцепы. Надо широ'ко внедрить погрузку леса на подвижной железнодорожный состав с помощью трелевочных тракторов, отказавпгисьот МаЛ'ОПОДШЖНЫХ и HeaKOHO'MHMHbrXпаровых кранов.Очень медленно во многих леспромхозах строят крупнопакетные установки. В Лайском леспромхозе, например, из 26 установок прстроено лишь 13, в Аргат-Юльском —  из 9 только 2, в Парабельском— из 8 — 2, в Нибегинском леспромхозе в этом году не построено ни одной установки.В этом году лесозаготовители области работают низкими темпами, задолжали народиому хозяйству 330 тысяч кубометров леса.Внедрение крупнопакетной погрузки — важный резерв для ликвидации отставания лесозаготовителей. Намечая мероприятия по выполнению решений июльского Пленума ЦК КПСС-, по повышению производительности труда, яеобходи.чо, прежде всего, предусмотреть широкое внедрение крупнопакетной погрузки. Крупными пакетами должна грузиться основная масса леса, заготавливаемого в нашей области.
Ж . ГР Е Х Н Е В А , 

и н ж енер  производственного  отдела 
ком бината «Том лес» .
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Заявление 

Политбюро ЦП 
Компартии Франции
ПАРИЖ, 23 сентября. (ТАСС). 

Политбюро ЦК Французской ком
мунистической партии на состояв
шемся 22 сентября заседании под 
председательством Мориса Тореза 
обсудило международное положе
ние, создавшееся после открытия 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН.

Эта сессия, говорится в коммкь 
иике, принятом на заседания По
литбюро ЦК, коне«яш, самая важ
ная из всех проведенных до сих пор 
Организацией Объединенных На- 

■ций, поскольку в ней лично участ
вуют многие главы государств и 
правительств со всех континентов, 
и, в частности. Председатель Сове
та Мишгстров СССР Н. С. Хрущев.

Она приобретает особое значе
ние и потому, что в ООН принят 
целый ряд государств, недавно ос
вободившихся от колониального 
ига.

Французский народ, как и все 
народы, надеется, что эта сессия 
Генеральной Ассамблеи, собрав
шаяся в столь исключительных ус
ловиях, поможет сорвать попытки 
империалистов возродить холод
ную войну и будет содействовать 
сохранению мира и установлению 
лучших и более доверительных от- 

. ношений между всеми государства
ми, независимо от их социальных и 
политических систем.

Французский народ ждет, что 
эта сессия, в частности, поможет 
устранить опасность чудовищной 
атомной войны и облегчит бремя 
вооружений, от которого страдают 
все народы, открыв путь мерам 
разоружения, сочетающимся с не
обходимыми средствами контроля.

При таком положении пренебре
жительное отношение генерала де 
Голля и его правительства к ООН 
причиняет ущерб нашей стране. 
Наши правители не только упорст
вуют в своем нежелании послать 
деятеля первого ранга на Генераль
ную Ассамблею, но и проводят кам
панию дискредитации ООН. В сво
ем коммюнике Совет министров да
же предвосхищает результаты сес
сии и заранее отвергает ее реше
ния. Эта злобствующая позиция 
недостойна такой страны, как на
ша, и вредит интересам, влиянию и 
ре^тации Франции.

Таким образом, генерал де Голль 
намеревается делать ставку на про
должение холодной войны и воору
жение до зубов, включая неограни
ченное вооружение реваншистской 
боннской Германии.

Кроме того, он опасается, что 
Генеральная Ассамблея ООН; рас
сматривая проблему войны в Ал
жире по инициативе временного 
правительства Алжирской Респуб
лики и многих государств, осудит 
его упорный отказ встать на путь 
действительных переговоров о пре
кращения огня и о гарантиях сво
бодного осуществления права ал
жирцев на самоопределение.

Политбюро Французской комму
нистической партии призывает всех 
трудящихся, демократов, всех тех, 
кто жаждет мира и разоружения, 
объединяться и бороться за поли
тику разрядки напряженности, за 
разоружение и за переговоры в Ал
жире, за политику, способную обес
печить длительный и прочный мир 
путем мирного сосуществования и 
дружбы между народами.

Демонстрация 
^солидарности с Кубой 

в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. 

(ТАСС). Как сообщают американ
ские телеграфные агентства, вчера 
вечером в нью-йоркском районе 
Гарлем у  гостиницы «Тереза», где 
остановился премьер-министр Кубы 
Фидель Кастро, возглавляющий 
кубинскую делегацию на сессии Ге
неральной А’Сса1мблеи ООН, состоя
лась демонстрация солидарности 
с революционной Кубой. В ней при
няло участие 10  тыс. человек.

Демонстранты несли кубинские 
флаги и провозглашали лозунги в 
поддержку Фиделя Кастро, а также 
премьер-министра Конго Лумумбы.МАКМИЛЛАН Ш И Л  ПОЕХАТЬ В НЫО-ЙОГК

ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). 
Здесь официально объявлено, что 
ггремьер-минисгр Англии Макмил
лан «принял решение» направить
ся 25 сентября в Нью-Йорк для 
участия в работе сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН.

Английская общественность на
стойчиво требовала, чтобы Макмил
лан по примеру главы Советского 
правительства принял участие в 
работе XV сессии Генеральной Ас- 
са1Мблеи ООН, на повестке дня ко
торой стоит важнейший вопрос cqib- 
ремекносги — разоружение. В по
литических кругах английской сто
лицы циркулирювали упорные слу
хи, что премьер-министо и сам не 
прочь направиться на Генеральную 
Ассамблею, однако, на пути реали
зации этого намерения встали пре
грады в виде позиции Вашингтона, 
который пытается удерягать руко
водителей западных держав от уча
стия в сессии Генеральной Ассамб
леи,

Можно полагать, что Вашингтон 
вынужден был, скрепя сердце, пе
ресмотреть свои позиции, во всяком 
случае в том, что касается Англии. 
Здесь обращают внимание на то, 

что решение Машмиллана поехать в 
Нью-Йорк последовало за конфи
денциальными беседами министра 
иностранных дел Англии лорда 
Хьюма с ведущими американскими 
деятелями, которые, видимо, в кон
це концов сняли свое «вето» на по
ездку английского премьер-мшщ- 
стра в Нью-Йорк.

☆
Поворотный пункт в истории

Печать всех стран мира xapaiKte- 
ризует открывшуюся XV сессию 
Генеральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций как но
вый поворотный пункт в истории, 
учитывая метод и обстоятельства, 
при которых различные главы пра
вительств собираются принять уча
стие в решении насущной задачи 

совремеиности — задачи всеобщего 
и полного разоружения.

Польские газеты в отчетах о сес
сии особое в:кимание акцентируют 
на участии в ее работе Н. С. Хру
щева, глав социалистических и 
нейтральных стран. «Трибуш  лю
ду» подче1ркива'ет, что Н. С. Хру
щевдостоянию находится в центре 
внимания участников сессии и мно
гочисленных представителей печа
ти. Указывая на важность настоя
щей сессии, газета «Глос працы» 
пишет: В истории еще никогда не 
встречалось в одном месте столько 
предстаВ|Ителей наций и столько го
сударственных деятелей. Помимо 
этой особенности XV сессии, конеч
но, очень важной, демоистрирую- 
щей народам мира эпохальные из
менения, происшедшие в расстатов- 
ке междуна'родных сил, выступает 
другой, единственный в своем роде 
фактор. В Нью-Йорке демонстриру
ет свою силу идея, утверждающая 
необходимость сосуществования, 
идея общей ответственности за мир 
во всем м;ире... Этой идее должны 
будут подчиниться и западные дер
жавы.

В тысячах резолюций, писем и 
телеграмм трудящиеся Чехослова
кии требуют от Генеральной А с
самблеи ООН оправдать надежды 
народов на Ж1изнь без разрушитель
ных войн и кровопролития. Не ща
дите своих сил в борьбе за разору
жение и мир — вот главный наказ 
чехословацкого народа делегатам 
Ассамблеи. Авторы писем едино
душно поддерживают предложение 
Советского с5оюза о всеобщем и 
полном разоружении, горячо при
ветствуют как подвиг во имя жизни 
и счастья на земле неутомимую 
борьбу Н.' С. Хрущева за мир и 
дружбу между народами.

Орган Объедйнеяия свободных 
немецких профсоюзов газета «Три- 
бюне» пишет о полном провале 
применяемой официальными кру
гами СШ А тактики игнор,ир»оваяия 
и замалчивания исторической мис
сии Н. С. Хрущева в Организации 
Объединенных Наций. Прибытие 
Н. С. Хрущева в Нью-HoipK, под

черкивает газета, сорвало планы 
официальных представителей Пен
тагона, которые использовали са
мые грязные средства для того, 
чтобы помешать деятельности гла
вы Советского правительства. В 
этой связи «Трибюне» указывает 
на ограничение свободы передвиже
ния Н. С. Хрущева, а также на 
провокационные действия неболь
ших групп продажных гангстеров и 
эмигрантов. Подобные действия, 
указывает газета, преследующие 
цель скрыть страх, который опре
деленные круги Соединенных Шта
тов испытывают перед разрядкой 
международной напряженности, 
уже вызвали возмущение во всем 
мире. Все эго свидетельствует о 
новом поражении сторонников «хо
лодной войны». Они не смогли вос
препятствовать тому, чтобы Орга
низация Объединенных Наций в 
присутствии руксиводящих деятелей 
многих государств обсудила вопрос 
о разоружении. Они не смогут по
мешать и тому, что XV сессия Ге
неральной Ассамблеи ООН войдет 
в историю как одно из важнейших 
международных событий. Как 
вновь показали последние события, 
пишет в заключение газета, судьба 
народов определяется не Белым 
домом и не Пентагоном, а прежде 
всего социалистическим лагерези, 
который, действуя в шгтересах 
всех миролюбивых сил, поднимает 
на Генеральной Ассамблее ООН 
свой голос во имя блага человече
ства.

Румынская газета «Скынтейя» 
отмечает, что открытие сессии Ге-

I неральной Ассамблеи ООН являет
ся важнейшим полмтичесним собы
тием, привлекающим внимание все
го мира. Участие в ней наиболее 

компетентных политических деяте
лей создает условия для того, что
бы .на нынешней сесони ООН важ
нейшие вопросы международной 
жизни, и в первую очередь жизнен
но важный вопрос всеобщего и пол 
ного разоружения, были рассмотре
ны с чувством наибольшей ответ
ственности в интересах оздоровле
ния международного климата и ук
репления М1ира.

Каирские газеты отводят боль
шое место репортажам о пребыва
нии в Нью-Йорке Н. С. Хрущева. 
Выражал воз.мущение общественно
го м:нения ОАР ограничениями, ус- 
тансшленньши госуда:рственным де
партаментом для делегаций СССР 
и ряда других стран на Генераль
ной Ассамблее ООН, политический 
обозреватель газеты «Аль-гум.ху- 
рил» поддерживает высказанное на 
заседании сессии Генеральной 
Ассамблеи государственным секре
тарем по ияостраиным делам Юго
славии К. Поповичем мнение о то.м, 
что органы ООН должны быть пе
реведены в другую страну, так как 
власти СШ А создали ненормаль
ные условия для работы делегаций, 
прибывших ва сессию Генеральной 
Ассамблеи. .

Печать Эфиопии единодушно от
мечает большую важность XV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН, 
поскольку в ее работе принимают 
участие Н. С. Хрущев и главы пра
вительств многих стран мира. 
«Эфиопиан геральд» выражает на
дежду, что «эта не имеющая пре
цедента сессия Генеральной Ас
самблеи придаст новый тон между
народным отношениям».

«Народ нашей страны, — обме
чает цейлонская газета «Трибюн», 
— с глубоким интересом следит за

работой сессии Генеральной Ас
самблеи ООН, которая открылась в 
Нью-Йорке. Хрущев проявил ини
циативу, чтобы превратить эту сес
сию в своего рода совещание на 
высшем уровне. Решение Хрущева 
присутствовать на сессии придало 
ей невиданный размах. Созданная 
западными державами машина го
лосования разваливается в резуль
тате принятия в ООН большого чи
сла афро-азиатских стран. Но за
падные державы все еще продолжа
ют делать все возможное, чтобы 
не дать этой сессии превратиться 

в настоящее совещание на высшем 
уровне. Из-за поведения правитель
ства Соедкненных Штатов (газета 
имеет в виду дискриминацию, чи
нимую американскими властями в 
отношении глав ряда делегаций) 
СШ А теряют всякое .право на то, 
чтобы штаб-квартира ООН находи
лась на их территорИ1И».

«Новый поворотный пункт в 'ис
тории» — так озаглавила индий
ская газета «Сваджтната» передо
вую статью, посвященную началу 
работы XV сессии Генеральной .Ас
самблеи ООН. «KaiKOB бы ни был 
исход этой сессии, —  пишет газе
та. —  HHiKTO не может отрицать, 
что это признак перемен, признак 
наступления новой эры в истории. 
Советский Союз и социалистиче
ские страны кладут начало этой 
перемене. Сегодня становится все 
более и более очевидным, что госу
дарства, где Правит рабочий класс, 
оказываются в центре мировой по
литической жизни. Советский Союз 
и социалистические страны этой 
инициативой заслужили еще боль
шее уважение миролюбивых наро
дов всего мира. Твердая привер
женность принципу, что м:ирное со
существование является основой 
нынешней политической жизни в 
мире, служит залогом их успеха».

(ТАСС).

На эти.х шимках вы видите учащихся средней школы № 47 города Томска, одной из самых крупных школ 'Области. Все ученики здесь сочетают учебу с трудом.Учащиеся 1— 4 классов занимаются в классах, ва пришкольном ■ участк'С. Школьники 5— 10 классов про.Х’Одят производственное О'буче'пие в столярной, слесарной, швейной .мастерских, в классе машиноведения. Часть старшеклассников практикуется в цехах подши'пнико'вого завода.Подтипни’ковый завод —  хороший Ш'бф школы. Он предО'Ста- ®ил школьникам разлнчн'ое оборудование, помогает наладить политехническое обучеиие, внимательно следит за трудовыми успехаш  ребят.Не остаются в долгу и учащие-

l i i i

али е изучеиия устройства тбкар- й)-.нинтореэного станка (снимок ■ вверху).Немало потрудились для того. Чтобы привить учащимся навыки в 
1толярном и слесарном деле, пре- гюдавате.ги И. П. Сабаиов и И. Ф. Усачев. Их ученики успешно справляются с зада'нием. На снимке в овале —  один из школьных умельцев.Ученицы 9-го класса «а» —  будушие мастера-швеи (снимок внизу).Скоро придет тот день, когда воспитанники школы пойдут на заводы, стройки. Ж тогда им пригодятся знания и трудовые навыки, которые О'ни прлуч.и'ли в учебных 'Мастерских.
Т е кст  и фото Н . И гна то вско го .

ся. в  'прошлом учеоном году юные швеи, например, сшили для шефов юного халатов, фартуков, салфеток, а для воспи.такн'иков детских яслей —  кофточки.,Всего было БыпуЩ'ено швейных изде.тий на 15 тысяч рублей.Ребят обучают труду опытные, знающие преподаватели. Прочные знания получают школьники на уроках машиноведения, которые проводит В. А . Лесин. Новый учебный год Босьми'клас'сн'июи на-

иПвренести штаб-квартиру ООН в более 
цивилизованную страну"

ЛОНДОН, 22 сентября. 
(ТАСС). Критикуя отказ амери
канских властей предоставить 
премьер-министру Конто Лумум- 
бе визу для поездки иа сессию 
Генеральной Ассамблеи ООН, 
газета «Дейли уоркер» пишет: 
«Это еще одни пример того, как 
позорно американские власти 
вмешиваются в работу Органи
зации Объединенных Наций».

Газета наяом:и1нает, что по 
международному соглашешгю 
правительство СШ А должно 
обеспечивать беспрепят-ствеиный 
доступ любому человеку, у кото

рого ость дела в штаб-квартире 
ООН.

«Однако, — заявляет далее 
«Дейли уоркер», — действия 
американских властей превра
щают эго соглашение в фарс. 
Они ведут позорную кампанию 
оскорблений и подстрекатель
ства к насилию против предста
вителей социалистических стран, 
мобилизовав для этого гангсте
ров 'И бандитов.

Е1сли не произойдет какогр-то 
большого изменения, то, чем 
скорее штаб-квартира ООН бу
дет перенесена в более цивили
зованную страну, тем лучше».

СШ А боятся публичной дискуссии,--- 
говорит американский журналист

НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. 
(ТАСС). Выходящая в городе Мэ
дисон (штат Висконсин) газета «Кэ- 
питл тайме» опубликовала сообще
ние известного журналиста Дрю 
Пирсона, в котором он резко кри
тикует политику правительства 
Соединенных Штатов.

Ограничение передвижений
Н. С. Хрущева территорией остро
ва' Манхеттен, заявляет Пирсон, 
«показывает перед всем миром, что 
мы не уважаем себя, что мы мелоч
ны и боимся, что не можем держать 
под контролем собственный народ. 
И, что еще более важно, это при
водит к тому, что мы выглядим 
обеспокоенными влиянием заявле
ний и личности Хрущева на амери
канский народ. Многие годы мы 
критиковали Москву за то, что она 
установила железный занавес меж
ду русским народом и внешним ми
ром...

Сейчас мы установили свой соб
ственный железный занавес — 
манхеттеяский занавес. Мы поста
вили себя в смешное положение...».

«Политика Соединенных Шта
тов, . — продолжает Пирсон, — не 
имеет перспективы. Мы действуем 
исходя из принципа: в борьбе все 
средства дозволешы. Но мы позвО' 
лявм Советскому Союзу идти впе
реди, а сами поспешно, иногда с за
позданием, пытаемся догонять. Мы 
не хотели проведения совещания в 
Ныо-Иорке. Мы сделали все, что от 
нас зависело, чтобы помешать это
му совещанию й снять его с повест
ки дня. Мы не приглашали Хруще
ва. Мы призвали наших друзей на 
Западе бойкотировать совещание 
Мы даже поставили себя в положе
ние, когда мы преуменьшаем роль 
Организации Объединенных Наций 
и подрываем ее.., потому что болез
ненно обеспокоены тем, что скажут 
с этой трибуны Хрущев и другие 
представители советского блока. 
Это ставит нас в положение людей, 
которые боятся публичной дискус
сии. А всякий, кто боится публич
ной дискуссии, теряет руководство 
миром».

tf о нем пишут на самых видных местах*
С т а т Ь я  корреспондента вашингтонской газетЫ

ВАШИНГТОН, 23 сентября, 
(ТАСС). «Больно признать, но ког
да дело доходит до Н. С. Хрущева, 
я не лучше президента Эйзенхауэ
ра. Чорт возьми, я тоже могу пой
ти на все. В отношении советского 
премьера я не лучше нашего нацио
нального светлого ума — сенатора 
Линдона Джонсона», — пишет кор
респондент газеты «Вашингтон 
пост энд тайме геральд» Дж. Дик
сон.

«Всякий раз, когда я о чем-либо 
думаю, я думаю только об этом не
званом госте из Москвы, —- про
должает Диксон. — Этот человек 
лишил мою жизнь всякого интере
са, за исключением интереса, вызы
ваемого его персоной. Для меня не 
существует кампании по выборам 
президента, не существует прибли
жающегося ежегодного чемпионата 
по бейсболу и даже, чорт возьми, 
не существует Лумумбы!

Какая дикая нелепость, что все, 
от вице-президента Ричарда Ник
сона до сенатора Джона Кеннеди, 
позволяют этому кудеснику завла
деть их мыслями. Когда впервые 
было объявлено, что он приезжает 
в Организацию Объединенных На
ций (а не в Соединенные Штаты, 
как продолжают болтать некоторые 
ослы), я дал обет не обращаться в 
паническое бегство вместе с тол
пой. Я поклялся оставаться в Ва
шингтоне и следить за действитель
но важными актуальными вопроса
ми. например, кто больше тратит 
на соболий мех — Джекки или 
Пэт?

Я дал обет, что если я покину 
столицу страны, то только для то
го, чтобы наблюдать за кампанией 
по выборам президента. Я поклял
ся, что если я отправлюсь освещать 
поездку какого-либо странствующе
го деятеля, то по крайней мере

этот деятель будет говорить на од
ном из диалектов английского язы
ка и от имени Соединенных Шта
тов. Я думал так, исходя из самого 
элементарного здравого смысла...

Я не мог представить себе, что 
откажусь от всех интересов жизни, 
чтобы думать только о Хрущеве, 
что бы я ни делал — размышлял, 
ел, спал, сплетничал или болтал. Я 
чувствую', что у меня перепутались 
все понятия о ценностях, как будто 
я, попав на прием в Белый дом, не 
обратил внимания на хозяина и 
стал заискивать перед каким-ни
будь незваным гостем.

Непреложная истина: Хрущева 
нельзя было допускать сюда даже 
ценою объявления карантина на 
всем восточном побережье. Не сле
довало устраивать карнавал, кото
рый затмевает нашу кампанию по 
выборам президента. Затмевает? 
Нет, душит!

Хрущев не ■только перевернул у 
нас все вверх дном. Он спутал все 
наши партийные различия. Совер
шенно необъяснимо ослиное упрям
ство Никсона и Кеннеди, которые 
больше думают о нем, чем друг о 
друге.

В день, когда с «Балтики» со

шел Хрущев, я не был во всех го
родах, но могу биться об заклад, 
что все газеты писали о нем. Ник
сон и Кеннеди могут быть уверены 
в том, что о них пишут на первых 
полосах только в тех городах, где 
они находятся. И даже там, чтобы 
попасть на заметное место, им нуж
но было что-нибудь сделать или 
что-нибудь сказать. Хрущев же, 
только проехав по Парк-авеню, мог 
быть уверен в том, что в городах за 
тысячу или за десять тысяч миль 
будут о нем писать на самых вид
ных местах.

После того, как я перестал быть 
ночным полицейским репортером, 
мне не очень нравится мокнуть под 
дождем, уставившись на глухую 
стену здания. Тем не менее, меня 
чуть не затопил ливень около со
ветской миссии на углу 68-й улицы 
и Парк-авеню, где я просто нежно 
поглядывал на дверь.

Да поможет мне бог, я даже 
стоял под дождем у отеля «Ш ел
берн» на углу 37-й улицы и Лек- 
сингтон-авеню, ожидая, не покажет
ся ли бородка Фиделя Кастро!

Чорт возьми, я не лучше, чем 
государственный секретарь Кри
стиан Гертер».

Произвол госдепарташента
J Z .  Л у г а у м б е  о т к л з я в о  в  в я з е  

я я  я гв е зд  в  И в ю - Ш о р к
НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. 

(ТАСС). Газета «Нью-Йорк тай.мс» 
сообщает, что государственный де
партамент СШ А отказал премьер- 
министру Лумумбе и пяти лицам, 
которые должны были сопровож
дать его в Нью-Йорк на сессию Ге̂  
неральной Ассамблеи, в визе на 
въезд.

По словам газеты, госдепарта
мент мотивирует свой отказ ссыл
кой на Касавубу, который, утверж
дает она, заявил, что Лумумба и 
его помощники якобы не представ
ляют собой официальную делега
цию Конго,

Когда 'рядом 
товарищия  живу в тайге, раб-отаю вздым- щиком химле со участка Ергайскоголеспромхоза. Недавно со мной произо- Ш'ел несчастный случай: во время заготовки дров я глубоко разрубил себе ноту. Истекая кровью, кое-как добраЛ(СЯ до избушки и свалился в тяжелом сО'Стояяии. Рядом не было никого, кто мог бы оказать мне помощь. Но скоро сюда случайно зашли супруги Петр и Анна Мазур. Увидев мое состояние, они оказа.ти мне первую помощь, и, несмотря на то, что надвигалась ночь, а они устали после 23-кил'Ометрового п у т  Петр пошел тайгой на участок Леневку, за 13 ки- люметро'В.Ночью пришли ко мне С. Горбунов и Н. Хоиячевк'о с медикаментадш, сделали перевязку, а утром отправили в больницу. Заботливо отнеслась и фельдшер Е. Чернякова.Хорошо, когда рядом надежиЫ'О, верные товарищи, советские люда, всегда готовые помочь друг другу в беде.

В . Х О М Я ЧЕ Н КО .

Улучшишь работу 
книжного киоскаНа улице Войкова в г. Томске имеется книжный киоск магазина X» 3 облкнигото'рга. Но в нем невозможно приобрести книгу по вопросам про'изводства, новинки политической или художественной литературы. Выбор книг в киО'Ске крайне ограничев.Многие покупатели спрашивают тетради. В ответ они слышат:—  Придется подождать. Руководители магазина № 3 и обл- кшготорга |(0ЛЖ1Ны принять меры к улучшению работы книжного киоска.

М А Ц И Н У Р А , Б Р А ГИ Н А  и д р у 
ги е . Всего 1 3  подписей .

чение, а правило. Так получается потому, что руководители а'Втохозяйст- ва № 1 совсем яе контролируют ра боту шо'фер'ов во 'Вторую смену. На наши грсвож:ные звонки по поводу невыхода автомашин диспетчеры, как правило, отвечают:—  Составляйте акт о про'стоях!Акт со'ставить недолго, но нам от этого не легче. Из-за пер'ебо'ев в подаче глины мы часто недодаСхМ по 5—  6 тысяч кирпичей в смену.
В. ЧЕ РН О ВА , 

старш ий  мастер первого  участна  
ки р п и ч н о го  завода №  3.

Если нет 
контролн...На пашем кирпичном заводе Xs 3 глину в формов’О'чное отделение подвозят на авто.иашинах шоферы автохозййства ,М» I Но если в первую смену они подают глину бесперебойно, и цех работает ритхшчно, то во вторую работают из рук во'н плохо.Вторая смена у нас начинается с восьми часов, а машины подъезжают с опоздаии1ем на час —  полтора. Например, 9 сентября водители автомашин X» 23-87 и X : 54-41 опо.здали на смену, и 12 человек, обслуживающих фо-рдювки. начали работать на полтора часа позднее. Это не исклю-

Н а  n p t i c M H b i x  
п у н к т а х  

н е  т о р о н я ш е яУдачлива в этом году летняя путина. Каждый раз рыбаки возвращаются с богатыми уло-вами. Все работают дружно, с огоньком. Оно и понятно: обязательство взяли немало'е —  дать 300 центнеров рыбы сверх го-дового плана.Но мешает нам в работе то, что работники Александровского рыбокомбината очень плохо принимают рыбу. Нередко в пос. Стреже- вом и других приемных пунктах они отказываются прииимать от рыбадав рыбу, поэтому некоторые звенья простаивают по два —  три дня.Мы не раз обращались к руководителям комбината с просьбой навести по'рядок на приемных пунктах, но все остается по-прежнему.
А. М ЕРГЕ Р,

бухгал тер  артели имени К у й б ы 
шева А л ександ ровского  района.

слесаря. Б случае поломки комбайн стоит до утра.По всем этим вопросам мы обращались к бригадиру П. Попову. Знают об этом гла>вный агро'ном тов. Кары- пов и директор А. Во.тков, но'мер ке принимают.
Г. Н И К И Т Е Н К О .с. Молчаново.

Нужен кружок 
кройки и, шитьяс  каждым годом все больше и больше стирается грань между городом и деревней. В районах областистроятся новые поселки, в ^домахтрудящихся появилась добротная мА- бель, люди стали лучше одеваться. Мы, женщины молодого поселка Новостройка Молчановского района,также хотим одеваться красиво и по моде. Но пока такой возможности у нас нет. В городе Томске бываемредко, а в нашей мастерской дамские платья не шьют, портных, работающих на дому, нет. Женщины и девушки хотят научиться шить себе платья.Поэтому мы просим работников Усть-Чулымской сплавной конторы организовать для нас курсы кройки и шитья и подобрать опытного мастера-преподавателя.

Б ЕЛО ВА , Б Ы Л И Н А , Ч Е Р Н Я Т Ь Е - 

В А , Г Л У Щ Е Н К О  и другие .

Забыли о тех, 
кто в полеМы работаем на ферме Молчановского совхоза на комбайне «С -4 ». Вместе со всеми тружениками по.тей боремся за быстрейшее завершение уборки урожая. Но руководство совхоза и предприятия торговли плохо заботятся о нашем быте, об организации питания. Обед нам доставляют с большим опозданнем, а ужин совеем не привозят. За вое время к нам ни разу не приезжала автолавка. Кончится табак или спички, а купить негде. В село ехать далеко, да и времени для этого нет.Руководство со'вхоза’ не обеспечило комбайновые агрегаты аптечками. Ни на одном комбайне нет огнетуш'ите- лей. В мастерской часто не бывает ни дежурного механика, ни

Короткие сигналыВо дв'орах м;когих домов, особенно на окраинах Томска, валяется 'немало металлолома: старые кровати, печные плиты, жестяные коноерв'пые банки и т. д. А 'Ведь ме-таллюлом —  ценное сырье для промышленностн.Домоуправлениям или управле'яию «Росглаввтормет» необходим'О поставить на усадьбах ящики для сбора металлоло'М1а.
Н . К У П Р И Я Н О В .в  районе стаН'ЩШ Томск-П еет детской молочной кухни и раздаточного пункта молока.Еще в прошлом году бььло принято реш'спие горисполкома открыть раздаточный пункт в нашем районе. Но оно до сих пор не выполнено.

А. Б А ГА Е В А .ФОколо трех месяцев мы ждем, когда отремонтируют пере.ходный'мостик через реку Ушайку в районе улиц Яковлева и Тверской. На мостике нет перил, не оборудована лестница для спуска с горы.
Г. Г У Л Я Е В А , П Е ТРО ВС КИ Й  и 

д р угие .

Сучкорезный агрегат
Эта оригинальная машина со

стоит из четырех основных ча
стей: приемных вальцов, гусе
ничного движителя (механизм 
подачи), сучкорезного станка ро
торного типа и заднего гусенич
ного движителя. Приемные валь
цы предназначены для введения 
.тёрева в передний гусеничный 
движитель, который, в свою оче
редь, обеспечивает протягивание 
его сквозь ротор и одновременно 
обламывание или прижатие

сучьев к стволу (чтобы облег
чить их срезание).

Кольцеобразный ротор по
ставлен на двухрядный шарико
вый подшипник специальной 
конструкции, обеспечивающей 
устойчивость и продолжитель
ность работы при значительной 
скорости — около 30 метров в 
секунду.

Срезание сучков производит
ся многолезвийными резцами, 
расположенными по окружности.

Сучкорезно-окорочный станок 
рассчитан на обработку любых 
пород с диаметром 8 — 60 санти
метров. Благодаря новой конст
рукции механизируется работа, 
которая до сих пор полностью 
выполнялась вручную.Машины прокладывают дорогу по снежной целине

Значительно облегчает труд 
дорожных рабочих фрезерно
вибрационная снегоуплотняю

щая машина, которая идет по 
снежной целине, прокладывает 
дорогу шириной в три метра. 
Она состоит из рыхлителя, вы
полненного в виде фрезы и виб
ратора.

На фрезе установлено тепло
вое оборудование, состоящее из 
двух компрессоров и бака с топ
ливом, из которого топливо по
дается к форсункам, поставлен
ным в шахматном порядке. Теп
ло, идущее из форсунок в тепло
вую камеру, частично оплавляет 
снег. При этом снег осаждается 
а образуется ледяная корка.

Основное назначение рыхли
теля —  перемешивать снег до 
получения однородной массы, 
которая уплотняется вибрато
ром.

Проектная производитель
ность машины — до двух кило
метров в час. За смену такой аг
регат может проложить 10— 15 
километров дороги по снежной 
целине.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 24 сентября 1960 г. Лг 226 (11200)
Ж естокое сердцеНедалеко от Оби, всего в двух километрах, стоит на возвышенном месте село Трубачев'о. У  подножья высокого бугра расплеснулось спокойное и красивое озеро, а за ним, сквозь мелкий лесок, вьется лента ре'ки. Здесь расположена центральная усадьба колхоза «Гигант», где и произошла эта возмутительная история, о которой я хочу рассказать....Ранним холодным утром колхозница Татьяна Егорова услышала приглушенный сгон, который доносился из-лод навеса, где хранилось сено. Не испугалась Татьяна и зашла под навес. В полумраке увидела она сосед- екего мальчишку Борьку. Он лежал, согнувшись на севе, и стонал. Одет был в легкий пиджачишко, на лице виднелись кровоподтеви. Когда Татьяна завела его в избу и раздела, чтобы умыть, она в ужасе отшатнулась от Борьки ■— вся голова у него была в шишках, правая ключица разбита....Несколько дней Борис спал, сидя у печки, потому что голову нельзя было полож1Ить даже на подушку. Татьяна просыпалась при первом стоне Борьки и бережно поправляла вокруг него постель.Кто мог так зверски избить мальчишку, которому едва испатаилось двенадцать лет?Местные жители хорошо помнят, как тринадцать лет назад в селе появилась ушпрельница Гусаро'ва Ольга Михайловна.П:ри1е.Х'ала она одна и поселилась на квартире у колхозницы-старушки. А вскоре после приезда она родила сына и назвала его Борисом. Когда сыну исполяилось 6 месяцев, мать увезла его в соседнее село к дедушке, и десять лет жители Трубачево не видели больше Борьки в своем селе.Гусарова в 1949 году вышла замуж и ста.та Зиновьевой. Но и после замужества не изменилось ее отношение к сыну. Отказавшись от него с момента рождения, она и не думала брать его в новую семью. А Борька рос один у дедушки и не звал, что такте материнская ласка.Когда Борису испо.чнилось десять лет, дедушка перенес тяжелую операцию и сильно занемог. Да и шел ему восьмой десяток. Он не в силах был воспитывать больше внука и отправил его к матери. Для Бориса наступили самые тяжелые дни в его жиз- ш .Родная мать стала для сына самым страшным человеком на свете. Била мать его часто и жестоко, и Борис не знал, когда и за что его ударят. Бея домашняя работа была взвалена на плечи мальчика. В холодные зимние дни он должен был из озера, поднимаясь на крутой бугор, натаскивать воды, чтобы заполнить все кадки. Остальное время его заставляли качать грудного ребенка.Борис был робким и забитым, не- разгово1рчивым даже со своими товарищами, стал хуже учиться. Самое

страшное 'наказание выло за полученную ^«двойку». Однажды он получил «двойку» на уроке матери. Зиновьева жестоко избила его дома и сказала: «Все paB!Ho убью тебя». На глазах оди1Ннадцатилетиего сына она стала готовить из веревки петлю, инсценируя подгото'вку к его убийству.Однажды Борис засиделся за уроками и не успел натаскать из озера воды для хозяйства. Чем била его в тот раз мать, Борис не помнит, но он не мог ходить и сидеть. Он просил мать после побоев разрешить ему полежать и отдохнуть, но она вьшнала его .мыться в баню, и соседи были свидетелями жуткой картины, когда мальчишка ползком добирался до бани.А весной Борису вместе со вссм'и ребятами захотелось сделать что-то хо'рошее для своей школы. Они отправились в лес и принесли огромные букеты nBCToiB, чтобы украсить классы. Мог ли тогда подумать Борис, что это вызовет звериную злобу у его матери? Его избили и в этот день за то,что «долго» проходил за цветами.
Не выдержало детское сердце .этой 

бесчелов'еч'ности, несправедл1И:Вости 'И 
глумления, и он ночью убежал в лес, 
чтобы добраться до соседнего села, 
где жил дедушка. Двое суток бродил 
по лесу одиннадцатилетний Борька 
без куска хлеба и глотка воды. А 
на третье утро в лесу, недалеко от 
дороги, избитого, изъеденного комара- 
'Ми его подобрали трактористы.С тяжелой душевной травТной ходил Борис в школу. За домашн1И1мп делами не хватало Е1ремени для подготовки уроков. И снова Борис получил «двойку» по немецкому языку. На этот раз удар матери железной клюкой пришелся Борису прямо по ключице. С острой болью и обидой Борис выскочил во двор, ®о от цепких рук З'иновьевой трудно было уйти. Зиновьева выхватила из стога сена березовый кол и ожесточенно била Борьку по голове, била до тех' пор, пока он перестал кричать. Ночью Борька заполз в соседний сенник. Здесь и нашла его Татьяна Егорова.Эту дикую, страшную историю о Борькйвой жизни я услышал поздно вечером и долго не мог уснуть. Я старался вспомнить самые отв.ратитель- яые характеры, поступки людей, которые мне встречались, но их мало приходило на память. Но и те, которые вспоштнались, блекли перед звериным, жестоким отношением этой женщины к своему ребенку. Какая душа, какая мораль, какие глаза могут быть у Зиновьевой, чтобы так бесчеловечно относиться к собствен- но'му сыну?И вот мы сидим рядом с Борисом. Утро прохладное, а мальчик одет в старенький легкий пиджачишко, пропитанный бензино.м. Борис находил себе убелсище у механизато ров. На ногах старые кирзовые сапоги, не в меру большие. Умный, но

' робкий взгляд и курносый нос. Беседу с ЛИМ я веду осторожно, чтобы не волновать, не вспо.ми;нать прошлого, но Борис волнуется, часто шмыгает носом и голос 'его дрожит:—  Управляюсь дома один, воду таскать тяжело, приходится идти на бугор, а уроки учить некогда —  заставляют ребенка качать. За «двойки» мать меня бьет. Жить я с матерью не хочу. Б школе она улыбается, а дома бьет. Направьте меня куда- нибудь 'В детский дом, а к матери я жить никогда не пойду.Нельзя без 'волнения слушать этот рассказ двенадцатилетлего мальчика.
...Когда напрочи'В меня садится 

Зи1НОвьева, я с досадой замечаю, что 
сын по.хож на мать. Не хотелО'СЬ ви
деть даже их внешнего сходства. Зи
новьева держится развязно, на м'сня 
смотрят ее светльге, ничего но выра- 
жаюЩ'И'С глаза. На вопросы отвечает 
■нагло....Недавно в Трубачево состоялся открытый суд, который вынес решение лишить Зиновьеву материнских прав со взысканием с нее алиментов на воспитание сына.Кажется, теперь правда восторжествовала. Мальчик, наконец, избавлен от издевательств. Новый учебный год Борис начал во'спитанником Мо- рякоБСК'Ого детского дома. И можно быть еп'О'Койньш за его судьбу. Для него началась новая, светлая жизнь 'С новыми товарищами, с педагогами и воспитателями.Но вызывает •недо'умен1ие друго'в. Как могли проходить мимо таких диких, неслыханных издевательств над ребенком учителя семилетней школы, в которой работала Зи'новьева? Как могли они терпеть в своем коллективе человека, М'орально павшего? Бедь Зиновьева ув'олена с работы по собственному желанию, не по'веся за свое поведе'ни1е никакого, наказания кол- лектова. А жаль. Она этого з а с л у т ь  вает.

А. ЕВ ДО КИ М О В .Ш егарсшй район.
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у  дальневосточных 
китобоев

Китобои флотилии «Алеут» — в 
курсе всех текущих событий. Тан
керы, првгашнающие в океане , ки
товый жир, привозят почту с мате
рика, радиокомитеты Владивостока 
и Петропавловска-Камчатского ус
траивают для китобоев концерты 
по их заявкам, приглашают в сту
дии родных и друзей моряков. На 
флотилии издается многотиражная 
газета «Гарпун». Редактор «Гарпу
на» Валентин Павлович Черных (в 
центре) принес морякам свежий но
мер газеты.

(Фотохроника ТАСС).

Тайны  т аеж ного П рит ом ья

ot И з  з а л а  с у д а

Не ушли 
ответственности

С К Л А Д  О В О Щ Е Й  
П О Д  В О Д О Й

АСТРАХАНЬ, 22 сентября. 
(ТАСС). По инициативе молодо
го инженера-технолога заготови
тельной конторы областной ко
операции А. И. Стожаровой ор
ганизовано водоемное хранение 
овощей. На несудоходной речке 
Бирючек, каких в дельте Волги 
много, на глубине три — четы
ре метра сооружены деревянные 
клети в виде контейнеров. В 
июле в них были положены пер
вые сорок тонн соленых огур
цов, закупоренных в бочкц. На 
днях одна из таких бочек была

вскрыта. Овощи оказались вы
сокого качества.

Новшество освобождает ’’тор
гующие организации от строи
тельства дорогостоящих льдо
хранилищ. Водоемное хранение 
овощей обходится весьма деше
во. В настоящее время под воду 
закладываются соленые арбузы, 
помидоры. С будущего года на
мечено широкое использование 
проточных водоемов для заклад
ки не только овощей, но и моче
ных фруктов.

В полдень дверь магазина оказа
лась открытой, но продавца нигде 
не было. На полу валялись вещи.

— Здесь что-то неладно,— сказа
ла Валентина Беляева, пришедшая 

магазин, и пошла сообщить об 
этом начальнику лесоучастка 
Якушкину.

У магазина стал собираться на
род. Через несколько минут сюда 
же подошел житель поселка А . Ли- 
тасов. Увидев раскрытые двери и 
беспорядок в магазине, он тоже по
нял, что произошла кража. У него 

нередко сразу мелькнула мысль: «Те двое, 
которые зашли ко мне в избу, ви
димо, воры. Они были с узлом и 
послали меня еще за водкой».

Литасов рассказал об этом соб- 
равшим'ся. Скоро несколько жите
лей села, среди которых был дру
жинник Иосиф Мискевич, пришли 
на квартиру к А. Литасову. Трое 
рабочих остались охранять мага
зин. Незнакомцы в доме Литасова 
не ожидали такого исхода дела. 
Иосиф Мискевич показал им удо
стоверение дружинника и задержал 
их. Осмотрели узел. В нем были 
вещи, похищенные из магазина, 
и деньги. О задержанных пре
ступниках сообщили в районное от
деление милиции.

На днях народный суд Молча- 
новского района рассмотрел уго
ловное дело по обвинению И. Семе
нова и В. Осипова в хищении госу
дарственного имущества. Вьысни- 
лось, что оба подсудимые ранее 
отбывали наказая|Ие за хищения, а 
Семенов, кроме того, был судим 
еще и за хулиганство. Преступни
ков приговорили к 10  годам лише
ния свободы.

И. смольянов.

...Древняя Сибирь. Необъятные таежные просторы с богатым животным миром и царством пернатых, красавицы-реки. Суровый край с лютыми морозами и бушующими вьюгами. Кто и когда впервые вступил на эти земл)и? KaKOiBa их юстО'Р'ИЯ?На протяжении многих веков из уст в уста, через письмена-передавались различные небылицы о Сибири —  о ее полном безлюдьи, царящих гам м-ертв'ой тиши1Н'е я вечном холоде. Китайские источники VII столетия изобралсают ее «страной тьмы». Не менее легендарны сведения арабских путешественников. Б русских летописях Сибирь упоминается лишь в конце XII века, а на географическую карту мира она занесена только четыре века спустя.Что могли дать науке случайные раскопки в окрестностях Томска, совершенные в царской России? Б трудах русских буржуазных археологов, пусть даже передовых по тому времени, выражалась идеология капитализма. Разведчики старины обходили молчанием главные вопросы.Говоря об археологических находках. О'Ни 'Не касал1И'Сь изучения соцщ- ально-эко'»омическ:и1Ч формаций, внутреннего развития общества. Они до- ‘ казывали, что в Сибири человек появился гораздо позднее. Отсюда вырастали различные человеконенавистнические теории, деление на расы полноценные и неполноценные, культурные и некультурные. К последним как раз и причислялись народы Сибири.Советская наука пролила подлинный свет на древнюю историю «страны тьмы». Археологические исследования дали возможность оживить и ' во-скресять далекое прошлое. За последние десять лет было выявлено и изучено несколько сот памятников старины на территории Томской области. Раскопки Самусьского, Яйского и других могильников, Усть-Тоиекой, Иштан- ской и Нагорно-Иштанской стоянок, а также добытые находки рассказывают о том, что таелоюе Притомье и Приобье с незапамятных времен были обитаемы. Можно установить и точную дату —  конец пятого тысячелетия до нашей эры (эпоха неолита и ранней бронзы).Собранные коллекции указывают на величайшие достижения обитателей здешних мест. Таежные племена пользовались лука.чи и стрелами.

Найдено и другое оружие —  каменные топоры, ножи, каменные орудия труда: тесла, скребки, рыболовные крючки, предметы быта. Бее это говорит о длительном пребывании человека в Притомье.С 1начала второго тысячелетия до нашей эры племена вступили в новую эпоху —  эпоху бронзы. Бронза—  великий дар природы человеку. Б коллекциях, добытых в Томском могильнике, в нижних слоях Басан'дай- ского городища, «Шеломке», Кашта- ке и других археологических памятниках, собраны различные по форме и своему назначению бронзовые орудия труда, оружие и предметы быта. Бронзовые копья, кинлеалы, наконечники стрел, причудливая керамика, литейные формы, бляшки, пуговицы—  свидетельство незаурядного мастерства обитателей бассейна реки Томи.Б середине первого тысячелетия до нашей эры племена таежного Притомья и Приобья вступили в эпохупоздней бронзы и раннего железа.Открытие железа было шагом вперед по пути дальнейшего развития общества и усовершенствования орудий труда. Оно окончательно вытеснило камень, коренным образом изменило производство и технику. Это под- тверж'дается пенны.ми находками в верхних слоях Ба-оа'Ндайского город'и- ща,- в Чернильщиковском, Больше- I киргизском,. Томском лагерном мо- ! гильниках и других. Здесь обнаружены железные и костяные наконечники стрел, железные ножи, мотыги, стремена, кольца, серьги, бусы, удила, напрясла, пряжки.Представляют интерес коллекции, отображающие изобразительное искусство, предметы украшения и религиозные воззрения племен тайги. Тут неоценимый вклад в археологическую науку внесли «дары» поселка Степановки и горы Кулайка —  у села Подгорное. Большинство найденных при раскопках предметов изоб- 
ража'бт челоЕ'ека, жив'отных, птиц; у НИ.Х мн’ото общего, одинаковая техника плоского ажурного литья в односторонних формах. Детали переданы рельефными линиями, например, овальные глаза и рот, сросшиеся брови. Встречаются сложные изображения: птица с липом человека на груди, с ластообразными, опущенными крыльями. Данный сюжет напоминает индийскую мифическую птицу Гаруды.В различных фантастических трак

товках фигурки медведя, лося, зайца. ОчеЕ'ид'Н'О, О'НИ играли особую 'РОЛь в религиозных верованиях обитателей притомской тайги. Так, в легендах шаманистского культа прославлялась лосиха —  образ царицы «верхнего мира». А в религиозных представлениях древтшх обитателей Западной Сибири шаман считался братом орла, ястреба и филина. По всей вероятности, эти верования отразились в литье фигурок.Раскопки горы Ку.чайки наводят на мысль, что там было, несомненно, культовое место, где совершались мольбища и жертвоприношения.Наши коллекции содержат множество образцов древней керамики. Гончары II литейщики тех времен отразили в штампах для нанесения орнаментов основное занятие таежных племен, флору и фауну Прито'Мья. Орнамент для археологии дописьменно- го, периода —  один из источников датировки памятников, в не.м отражаются местные особенности и национальное своеобразие народов, он может сохраняться целыми тысячелетиями. В наших находках преобладает лесной растительный орнамент: косая и наклонная гребенка, елочка, глубокие треугольные лунки, косые нарезы с оттиском гребенчатой лопаточки; встречаются вариации с зооморфным (животным) орнаментом, изображениями лося, оленя, уточки.Восхищение вызывают творения древних мастеров по литью и сплавам бронзы: зеркала, фигурки аргалов, оленей, амулеты, кольца, серьги. В украшениях зеркал и бляшек преобладает «звериный стиль», характерный для Татарской культуры (V— IV вв. до н. э.).Много полезного дают раскопки, относящиеся ко времени присоединения Сибири к русскому государству (Баеандайский могильник, Тоянов го- Р'одо'к, Тургайский, Болагач-евский могильники и др.). Они дополняют скудные письменные источники того периода, позволяют проследить влияние русской культуры на местное население, освоение Западной Сибири, развитие пашенного земледелия.Итак, за десять последних лет со- ветски.чи археологами накоплен богатый материал, на котором до некоторой степени можно проследить в таежном Притомье смену культур, выяснить конкретные варианты развития общественного строя, представить процесс складывания отдельных групп в дл'ем'ена.

Десятилетний труд дает возможность подтвердить ранее высказанную гипотезу: расселение человека в таелшой Сибири происходило из глубин Центральной Азии. Сначала были освоены южные районы края, затем таежная полоса.В ближайшие годы предстоит выяснить связи лесных племен с жителями лесостепей, проследить места стыка культур, устаиО'Ьить еденную хронологическую нить, связывающую отдельные факты. Правда, частично раскрыт «секрет», добытые коллекции имеют аналогию с Верхне-Обской Большереченской культурой (Фоминский этап), перекликаются с находками Нижнего Приобья (с культурой Ярсалинского, Карымского и Орантурского этапов развития), а также на территории лесотундры и тундры (Усть-Полуйская культура).Очередные задачи археологов Томска в текущем семилетии: полевые работы, камеральная обработка собранных экспонатов, глубокое изучение и обобщение добытых .материалов, глубокие археологические разведки в малоизученные районы области (Каргасокский, Александровский, Парбигский). Предстоит также организовать раскопки в районе Средней Оби, завершить их в окрестностях Томска с помощью студентов, проходящих практику.И, конечно, древнее таежное При- томье полнее раскроет свои тайны, если за работу возьмутся сообща ученые разных специальностей: энто- графы, антропологи, геологи, языковеды.
В. Т Р У Х И Н , 

доцент Том ского  го сун иверситета .

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 24 сен
тября по области ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми слабый дождь, ветер юго-запад
ный, 3— 7 метров в секунду, .тем
пература 8 — 13 градусов тепла.

25— 28 сентября по области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами слабые осадки, ве
тер 3 — 7 метров в секунду, темпе
ратура ночью от 2 градусов мороза 
до 3 градусов тепла, днем— 5 — 10 
градусов тепла.

О

i  -I

Зам. редактора
А. Н НОВОСЕЛОВ.

Т  Е  А  Т  JP
Томский музыкально-драмати

ческий театр
В помещении Дома офицеров
25 сентября — Большой кон

церт артистов оперетты.
Начало концерта в 8 час. вече

ра.
Касса работает ежедневно, с 11 

до 15 час. и с 17-до 20 час.

«Под
2-30,

Кинотеатр имени М. Горького
24 сентября — новый цветной 

художественный фильм «Первые 
испытания» (первая серия). Сеан
сы: 10. 11-50, 1-40, 3-30, 5-20,
7- 10, 9, 10-50.

Зал кинохроники 
24 сентября — новый цветной 

документальный фильм «Вьетнам, 
страна моя». Сеансы: 10, 11-05, 
12-10, 6-15, 7-20.

Художественный фильм 
стук колес». Сеансы: 1-15,
3- 45, 5, 8-25, 9-40, 10-55. 

Кинотеатр имени И. Черных 
24 сентября. "Большой зал —

новый художественный фильм 
«Первые исшлтания» (первая се
рия). Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3,
4- 45, 6-30, 8-15, 10. Малый зал — 
«Молодой мельник». Сеансы: 10,
11- 35, 1-10, 2-45. 4-20, 5-55, 7-30,
8 -  10, 10.

Дети до 16 лег не допускаются.
Кинотеатр городского сада 

24 сентября — цветная широко
экранная кинокомедия «Бабетта 
идет на войну». Сеансы: 10-30,
12- 30, 2-30, 4-30, 6-30. 8-30, 10-30. 

Касса работает с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина.

24 сентября — «Первые испы
тания» (первая серия). Сеансы: 4, 
6 . 8 , 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
24 сентября — «Смерть в сед

ле». Сеансы; 4, 6 . 8. 10.

Суббота, 24 сентября 
19.30. Беседа «Воспитывать 

стойких борцов за коммунизм».
19.45. Концерт при участии арти
стов музыкально-драматического 
театра имени Николая Островского.
20.45. «Последние известия». 
21.00. Кнноповесть «Это было вес
ной».

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются; ведущие 
инженеры-конструкторы, ннжене- 
ры-кабельщики.

Обращаться:^ г. Томск, улица 
Пушкина, 4 4 ,"телефон 53-76 или 
62-74. 3 — 1

Томской ГРЭС-2 на постоянную 
работу требуются: машинисты 
скреперных лебедок, путевые рабо
чие, рабочие на строительство, тех
нички, техники связи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44.

Томским центральным ремонтно- 
механическим мастерским требуют
ся на постоянную работу: токари, 
слесари по отоплению и ремонту 
оборудования, кочегары и молото
бойцы.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4 , отдел кадров. 3 — 1

Обской гидрогеологической пар
тии требуются на постоянную рабо
ту: слесари по ремонту бурового 
оборудования, кузнец, экскаватор
щик на трактор «Беларусь», смен
ные мастера на механическое буре
ние, опытные автослесари, тракто
ристы в буровые бригады, плотни
ки, шоферы на машины МАЗ-200 в 
ЗИС-151, токари.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка, обская партия.

3— 3

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ J
КИНОФИЛЬМОВ /Ф

с 26 сентября выпускает на экраны кинотеатров ^
квноповесть $

х м у р ы й  В А Н Г  у Р i€

Автор сценария Олег Коряков.
Постановка Анатолия Дудорова.

Автор текста песен П. Градов.
В ролях: Пушкарев — П. Шпрингфельд, Николай 

ропов, Юра — В. Курков и другие.
Производство Свердловской киностудии. 1959 г.

С 1 октября этого года открывается подписка на газету
«Литература и жизнь»на 1961 год.

НЕ ЗАБУДЬТЕ СВОЕВРЕМЕННО ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ!
Подписка принимается в городских отделах «Союзпечати», 

конторах и отделениях связи, а также общественными уполно
моченными на заводах, фабриках, в учебных заведениях и уч
реждениях.

Подписная цена на год — 
на 6 мес. —

62 р. 40 к. 
31 р. 20 к.

Издательство «Литературная газета».

Назшно-исследовательскому ин
ституту требуются на постоянную 
работу; инженеры-физики, инжене
ры-радиотехники, механики, то
карь, фрезеровщики, слесарь, газо- 
электросварщик, дворник и убор
щица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11. ком
ната 231. 2— 1

Томскому хлебокомбинату тре
буются: кочегары, слесарь, сантех
ник и печник.

Обращаться: г. Го.мск. Набеоеж-
ная реки Ушайки, 14. 3 — 3

Томскому облпро^1техснабу тре
буются бухгалтеры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 139, к глав
ному бухгалтеру. 2—1

Для постоянной работы в сейсморазведочных партиях требу
ются инженеры-операторы сейсморазведки с окладом 1 .200-^ 
1.400 рублей, техники-операторы сейсморазведки с окладом 
800 — 1.000 рублей, старшие техники-взрывники сейсморазведки 
с окладом 950— 1.100 рублей, старшие буровые мастера шнеко
вого бурения с окладом 1.000— 1.200 рублей в месяц. К окла
дам применяется коэффициент 1,5 или 1,7, плюс 50 процентов 
полевого довольствия к основному окладу.

Прибывшие на работу пользуются всеми льготами, предус
мотренными для лиц, работающих на Крайнем Севере.

С предложения.ми обращаться по адресу: ЯАССР, гор. 
Якутск, ул. Лермонтова, дом № 14, геофизика, отдел кадров.

Заявления принимаются до 1 ноября 1960 года.
Одновременно с заявлениями должны высылаться личный 

листок по учету кадров, автобиография, копия трудовой книжки 
и диплом, характеристика с последнего места работы и справ

ка о состоянии здоровья.

Випман'ыю гра/ждаи!
Управление государственного страхования по Томской обла

сти напоминает, что 1 октября истекает последний срок уплаты 
страховых платежей по обязательному окладному страхованию.

Платежи вносятся гражданами, проживающими в сельской 
местности,— в сельские Советы, а в городах и рабочих поселках 
— в приходные кассы Госбанка, сберегательные кассы, инспек
торам или агентам госстраха.

ГРАЖДАНЕ! Своевременно вносите платежи, не допускайте 
образования недоимки.

За несвоевременную уплату платежей начисляется пени.
Управление государственного страхования по

Томской области.

Потребительская кооперация повсеместно 
закупает дикорастущие ягоды, и грибы в свежем 
и сушеном виде по ценам, складывающимся на 
рынках в местах заготовок.Приемка производится заготпунктами, магазинами сельпо райпотребсоюзов.

Облпотребсоюз

Обком профсоюза работников 
госторговли и потребкооперации 
и коллектив' Томского треста 
столовых выражают глубокое 
соболезн'ова'вие Глебовой, Лидии 
Ивановне по поводу смерти ее 

мужа
ПОРТНЯГИНА 

Василия Ивановича.

В соответствии с приказом мини
стра сельского хозяйства РСФСР 
от 21 июля 1960 года за jNb 365 
томская контора «Сельэлектро- 
строй» реорганизована в областное 
управление «Сельэлектрострой».

Адрес управления: г. Томск, 
Набережная реки Ушайки, 18.

Томскому пивоваренному заводу 
срочно требуется на постоянную 
работу инженер-механик.

Обращаться: г. Томск, Клиниче
ский переулок, 16. 2— 1

Томский горкомхоз доводит до 
сведения всех предприятий, орга
низаций и учреждений города, что 
в связи со строительством моста 
через реку У шайку стоянка судов 
в устье реки Ушайки запрещена. 
Стоянка судов на зимний период 
отводится по договорам с горкомхо- 
зом ниже пристани.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 63, те
лефон 47-10. 2__1Кирпичному заводу №  10 требуются; рабочие в цехи, на строи
тельство — каменщики, штукату
ры, маляр, плотники и начальник 
отдела технического контроля.Обращаться: г. Томск, улица Красноармейская, 130. 3— 1Томскому мелькомбинату требуются: электромонтеры, слесари, 
штукатуры, плотники, кочегары, 
разнорабочие, комендант и стрелоч
ники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40.

Адрес редакции: гор. Томск, проел, нм. Левина, 66. телефоны; редактора -  
советского строительства —  42-44, вузов, школ и культуры ~  42-46. сельского хозяйства

К З 0Т 725

—  37-37, заместителя редактора — .51.75, ответ, секретаря — 31.19. секретариата — 42-40, отделов: партийной жвзвя — 37-77 а 42-44, пропаганды — 47,45, 
•о хозяйства — 37-39. промышлеяяого — 37.75. писем •— 37J38 в 31-47. информации — 51.61. зам. зав, аздательством — 52-23, бухгалтерии в отдела 

объявлений — 374J6. стенографистки —■ 52-02.
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